
Доро�ие� читатели,� авторы,� сотр�дни-

�и,� др�зья� �азеты� «Мы� і� час»!� Ис�ренне

рад� вас� приветствовать� в� связи� с� 20-

летием� �азеты.� Та�� сложились� обстоя-

тельства,�что�60�лет�мое�о�стажа�работы

приходится�на�наш��ниверситет.�И�се�од-

ня�с�вершины�прожито�о�времени�в�моем

сердце�трепетно�отзывается��аждое�на-

печатанное�вами�слово�о�делах��ниверси-

тета,�е�о�ст�дентах�и�преподавателях,�е�о

истории.� И� мо�� ли� я� под�мать� ранее,� в

былые�50-е��оды,�что�выходившая�то�да�в

инстит�те�стенная��азета�«Наша�жизнь»,

реда�тором� �оторой� пришлось� быть� и

мне,�станет�в�б�д�щем�авторитетным�про-

МЫ�АДЗНАЧАЕМ�ЮБІЛЕЙ!
С

ціплыя	 
аляровыя	 пад-

шыў
і	 �азеты	«Мы	 і	час»

ляжаць	 �	 рэда
цыі	 заўсёды

на	відным	месцы	я
	в�чэбны

дапаможні
	 для	 ст�дэнтаў-

філола�аў,	 я
ія	 робяць	 пер-

шыя	 
ро
і	 ў	 ж�рналістыцы.

Бывае,	 што	 і	 самі	 с�пра-

цоўні
і	 �артаюць	 пажоў
лыя

старон
і	�азеты,	перш	за	ўсё

тады,	
алі	��тар
а	заходзіць

пра	я
о�а-неб�дзь	вып�с
ні-


а,	 я
і	 высо
а	 падняўся	 па

ж�рналісц
ай	лесвіцы.	Я
	ён

пісаў	�	ст�дэнц
ія	�ады,	я
ія

праблемы	ўздымаў,	пра	
а�о

распавядаў?..	 А	 та
іх	 паза-

штатных	 
арэспандэнтаў

было	шмат.	Можна	доў�а	на-

зываць	іх	імёны	і	прозвішчы,

і	�эты	спіс	б�дзе	даволі	ўн�-

шальным.	 Адна
,	 �	 перш�ю

чар��,	мяр
�ю,	трэба	с
азаць

ст�дэнтам	малодшых	
�рсаў

і	тым,	хто	яшчэ	не	ведае,	пра

тое,	што	ва	ўніверсітэце	�а-

зета	існ�е	ўжо	20	�адоў,	я
	і

рас
азаць,	 з	 ча�о	 ўсё	 пача-

лося.

А	 пачалося	 ўсё	 ў	 далё
ім

1996	�одзе,	
алі	выйшаў	пер-

шы	 н�мар	 �азеты	 «Наша

жизнь»,	�алоўным	рэда
тарам

я
ой	 быў	 рэ
тар	 нашай	 ВНУ

Ві
тар	Ні
анавіч	Віна�радаў.

Нават	памятаю,	я
	�	віцеб-

с
ай	 др�
арні	 вярстаўся	 той

н�мар.	Р�піліся	А.І.	Мацяюн	 і

Т.В.	 Катовіч	 –	 прафесійныя

ж�рналісты,	 ад
азныя	 за	 вы-

п�с
	 «Нашей	 жизни».	 У	 той

дзень,	 б�д�чы	 рэда
тарам

шматтыраж
і	«Кімавец»,	я	та
-

сама	вярстала	�азет�.	Зірн�ла

тады	 на	 палосы	 ст�дэнц
а�а

выдання	 і	 жахн�лася:	 столь
і

было	права
.	Нават		паспач�-

вала	Арт�р�	 Іосіфавіч�	 і	 Тац-

цяне	Ві
тараўне:	я
	жа	ім	ня-

лё�
а	 працаваць	 з	 аўтарамі-

пачат
оўцамі.	 Тады	 я	 нават	 і

не	 пад�мала,	 што	 праз	 сем

�адоў	сама	апын�ся	на	іх	мес-

цы	і	ўліюся	ў	ім
лівае	ст�дэн-

ц
ае	 жыццё.	 Б�д�	 разам	 з

юна
амі	 і	 дзяўчатамі	 рыхта-

ваць	 новыя	 вып�с
і	 �азеты,

дапама�аць	 ім	спасці�аць	та-

ямніцы	 ж�рналісц
а�а	 май-

стэрства.

2003	 �од.	 Мяне	 назначылі

на	 пасад�	 рэда
тара	 �азеты.

Праз	два	тыдні	«Наша		жизнь»

за	н�марам	14	�жо	пабачыла

свет.	 Потым	 былі	 
лопаты	 ў

афармленні	 да
�ментаў	 для

рэ�істрацыі	 выдання	 ў	Мініс-

тэрстве	 інфармацыі,	 пош�
і

трапнай	 назвы,	 я
ая	 б	 стала

с���чнай�і�моладзі�і�час�,�ар�а-

нізацыя� падпіс�і.� Т�т� шчыры

дзя��й�трэба�с�азаць�прарэ�-

тар�� па� выхаваўчай� рабоце

Ірыне�Васільеўне�Бондал,�с�п-

рацоўні�ам�аддзела�па�выха-

ваўчай�рабоце�з�моладдзю�(на-

чальні���Алена�Вол�ава).�Асоб-

ныя�словы�падзя�і,� без�моў-

на,� і�прарэ�тар��па�в�чэбнай

рабоце�Веслав��Іосіфавіч��Т�р-

�оўс�ам�,�я�і�заўсёды��лапо-

ціцца�пра�падпіс��.

С�азаць,�што�нялё��а�было

працаваць�са�ст�дэнтамі�пер-

шыя��ады,�–�нічо�а�не�с�азаць.

Але� дзя��ючы� �алоўнам�� рэ-

да�тар�,� рэ�тар�� Ар�адзю

Уладзіміравіч��Р�сец�ам�,�сён-

няшням�� �алоўнам�� рэда�та-

р��Іне�Міхайлаўне�Прышчэпа,

дэ�ан��фа��льтэта�белар�с�ай

філало�іі�і���льт�ры�Ві�тар��Іва-

навіч��Несцяровіч�,� начальні-

��� рэда�цыйна-выдавец�а�а

аддзела� ўніверсітэта� Арт�р�

Іосіфавіч��Мацеюн�,�дырэ�та-

р�� нав��овай� бібліятэ�і� Але

Міхайлаўне�Міц�евіч,� інжыне-

р��цэнтра�інфармацыйных�тэх-

нало�ій� Фёдар�� Аля�сеевіч�

Грынеўс�ам�,� с�працоўні��

міжнародна�а�аддзела,�а�пас-

ля�і��арэспандэнт��Фёдар��Іва-

навіч��Ш�ірандзе��азета�«Мы�і

час»�з��ожным��одам�мацнела

і�станавілася�любімым�выдан-

нем�для�машэраўцаў.

У�рэда�цыі�няшмат��зна�а-

род,�але�ліч�,�што��эта�не�са-

мае��алоўнае�ў�працы��але�-

тыв�.�Важна� тое,�што� �азета

стала� р�парам� і� правадні�ом

ідэй�нашай�нав�чальнай��ста-

новы,�а�інфармацыйная�палі-

ты�а� ўніверсітэта,� дзя��ючы

«Мы� і� час»,� ажыццяўляецца

сёння� паспяхова� і� ў� поўнай

меры.�Самая�важная,�на�мой

по�ляд,� ф�н�цыя,� я��ю� вы-

�онвае� �азета,� –� нав�чаль-

ная.� У� рэда�цыі� ст�дэнты

праходзяць� пра�ты��� на

праця��� ўся�о� �ода.� Гэта

вельмі�ад�азная�работа�для

с�працоўні�аў��азеты.�Віда-

вочна,�я�ія�б�ні�былі�ле�цыі,

тэорыя� без� пра�ты�і� мёрт-

вая.

У��этым�н�мары��азеты�мы

далі�ма�чымасць�нашым�вы-

п�с�ні�ам,� я�ія� прац�юць� �

СМІ� і� не� толь�і,� падзяліцца

ўспамінамі� і� ўражаннямі� ад

с�працоўніцтва�з�рэда�цыяй.

Спадзяёмся,�што�сваімі�апо-

ведамі�яны�пера�анаюць�ст�-

дэнтаў-філола�аў,� я�ія� ма-

раць�стаць��арэспандэнтамі,

��тым,�што��азета�«Мы�і�час»�–

�ні�альны�шанец�набыць�пра-

фесійны� вопыт� ж�рналіста� і

рэалізаваць� свае� творчыя

здольнасці.�У��этым�ім�дапа-

мо��ць� с�працоўні�і� рэда�-

цыі:� вып�с�ніца� ФБФК,� �а-

рэспандэнт� Алеся� Д�броўс-

�ая,� вып�с�ніца�ФБФК,� �ан-

дыдат�філала�ічных�нав��,��а-

рэ�тар� Таццяна� Д�боўс�ая,

вып�с�ніца�ГФ,�рэда�тар�Лі-

завета�Пет�хова�(Тр�шчан�а),

я�ая�цяпер�знаходзіцца�ў��дэ�-

рэтным� адпачын��.� Да� �ож-

на�а,�хто�завітае�ў�рэда�цыю,

дзяўчаты� адняс�цца� з� це-

плынёй� і�параз�меннем,�да-

памо��ць,� параяць.

Без�моўна,�мне�я��рэда�-

тар��хацелася�б�яшчэ�больш

падпісчы�аў� і� пазаштатных

аўтараў.�Там��я�раю�ст�дэн-

там� і� с�працоўні�ам� нашай

ВНУ,�а�та�сама�вып�с�ні�ам

мін�лых��адоў�не���бляць�с�-

вязь�з��ніверсітэтам�і�падпі-

сацца�на� �азет�� «Мы� і� час».

Не�та�ія�ж��жо�і�вялі�ія��рошы

трэба� аддаць,� �аб� атрымлі-

ваць�два�разы�на�месяц�вы-

данне�і�быць�����рсе�ўсіх�спраў

і�падзей,�я�ія�адбываюцца�не

толь�і�ў�сценах�ВДУ,�але� і�ў

�орадзе,�вобласці,�рэсп�блі-

цы.

А�зараз�дазвольце�ўсіх�нас

павіншаваць�з�20-�оддзем�з

дня� выхад�� ў� свет� перша�а

н�мара� �азеты.� А� яе� засна-

вальні�аў�В.Н.�Віна�радава� і

А.У.�Р�сец�а�а�яшчэ��і�з�Днём

народзінаў,�я�і�яны�адзначылі

ў� пачат��� лістапада.� Пажа-

даць� шаноўным� рэ�тарам

здароўя,�даў�алецця,�а�наша-

м��выданню�–�рос�віт�,�тале-

навітых�ст�дэнтаў,�захапляль-

ных�матэрыялаў�і�ўн�шальна-

�а�тыраж�.

Настасся�ЛАЗЕБНАЯ,

рэда�тар��азеты,

член�Саюза

ж�рналістаў�СССР,

член�Белар�с�а�а�саюза

ж�рналістаў.

На� здым�ах:� с�працоўні�і,

сябры�і�пазаштатныя�аўтары

рэда�цыі.

Фота�з�архіва�рэда�цыі.

Паважаны��алоўны�рэда�тар�Іна�Міхайлаўна!

Прыміце�сардэчныя�віншаванні�з�на�оды�20-�оддзя

з�дня�выхад��ў�свет�перша�а�н�мара��азеты�«Мы�i�час»!

Асноўнымі� прыярытэтамі� для� ўніверсітэц�а�а

выдання�заўсёды�былі� і� застаюцца�развіццё�айчыннай

нав��і� і� ад��ацыі,� інтарэсы� нав��оўцаў� і� ст�дэнц�ай

моладзі,� �зважаныя� аповеды� пра� дася�ненні� і� пер-

спе�тывы�роднай�ВНУ.

Галоўнае,� што� вызначае� �азет�� «Мы� i� час»,� –

ці�авасць�да�ўніверсітэц�а�а�жыцця�ва�ўсіх�я�о�праявах,

ім�ненне� аб’е�тыўна� і� ўсеба�ова� адлюстроўваць

рэчаіснасць.�У��этым�засл��а�рэда�цыйна�а��але�тыв��і

ўсіх� пазаштатных�сяброў� выдання,� я�ія� сваёй� творчай

працай� ствараюць� летапіс� вяд�чай� нав�чальнай

�становы�Віцебс�ай�вобласці.

Жадаем� �але�тыв�� рэда�цыі,� аўтарам� �азеты� і

надалей� захоўваць� вывераны� часам� ��рс,� памнажаць

добрыя�традыцыі.�Моцна�а�ўсім�вам�здароўя,�шчасця,

натхнення,�творчых�здабыт�аў,�шыро�ай,�заці�аўленай

і�ўдзячнай�чытац�ай�аўдыторыі!

Г.М.�ЯГОРАЎ,�начальні�

�алоўна�а�ўпраўлення�ідэала�ічнай

работы,���льт�ры�і�па�справах

моладзі�Віцебс�а�а�аблвы�ан�ама.

ПРЫМІЦЕ

ВІНШАВАННІ

фессиональным�изданием,�нашей�общей

доброй�семейной��азетой.

«Мы�i�час»�читаю�от�«строч�и�до�строч�и»,

от�«б��вы�до�б��вы».�Отдельные�материа-

лы� перечитываю.� И� я� бла�одарен� реда�-

ции,�авторам,�внештатном��а�тив��за��аж-

д�ю�интересн�ю�статью,�репортаж,�интер-

вью� и� пр.� Се�одня� �азета� –� оперативное

информационное�звено�стр��т�ры��нивер-

ситета.�Она�является�средством�воспита-

ния�ст�дентов,�расширения�их� �р��озора,

под�отов�и���б�д�щей�жизни�и�работе.

Желаю��азете��а��живом���олле�тивно-

м��ор�анизм��новых�свершений,�творчес-

�их� �дач,� интересных� п�бли�аций,� лите-

рат�рных�находо�.�Радости�вам�всем,�бод-

рости�и�оптимизма.�С�юбилеем!

В.Н.�ВИНОГРАДОВ,

член�Союза�ж�рналистов�СССР

с�1961�.,�засл�женный�работни�

высшей�ш�олы�РБ,

до�тор�педа�о�ичес�их�на��,

профессор,�ре�тор��ниверситета

(1978–1997���.).
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СЕРАДА,

23�ЛІСТАПАДА

2016�ГОДА

Та���жо�сталася,�што�сёлета��але�тыў�нашай�ВНУ�адзначае�не�аль�і�знамянальных�дат:�106��од�з�дня�заснавання

ўніверсітэта,�20�–�з�дня�выхад��перша�а�н�мара��азеты�«Мы�і�час»,�15��од�з�дня�ўтварэння�ст�дсавета�і�5��од�з�дня

заснавання�ТВУ.

Паважаныя�вы�ладчы�і,�ст�дэнты,�с�працоўні�і!�Прыміце�самыя�шчырыя�віншаванні�з�на�оды�дня�нараджэння�нашай

альма-матар.�Асобна�вы�азваем�словы�падзя�і�с�працоўні�ам�рэда�цыі��азеты�«Мы�і�час»�і�ўніверсітэц�а�а�тэлебачання

за�тое,�што�яны�праўдзіва�ствараюць�летапіс�найстарэйшай�вышэйшай�нав�чальнай��становы�Прыдзвіння,�а�членам

ст�дсавета�–�за�надзвычай�насычанае�і�пазнавальнае�ст�дэнц�ае�жыццё,�за��лопат�пра�дабрабыт�моладзі.

Жадаем��сім�новых�ідэй�і�прае�таў,�асабіста�а�шчасця�і�здароўя!

РЭКТАРАТ,

ПРАФКАМ�СТУДЭНТАЎ�І�СУПРАЦОЎНІКАЎ�УНІВЕРСІТЭТА.



То,� что� Дни� латвийс�ой

��льт�ры� от�рылись� именно

в�зале�ХГФ,�символично.�Тем

более�что�в�этом��од��прое�т

ориентирован� на� изобрази-

тельное�ис��сство.�В�Витебс�

приехали�латвийс�ие�масте-

ра,��оторые�раньше�ни�о�да

не� выставлялись� в� нашем

�ороде.� Уни�альные� произ-

ведения� из� своей� э�спози-

ции� привез� М�зей� де�ора-

тивно�о�ис��сства�и�дизайна

�орода�Ри�и.

В� ходе� встречи� прис�т-

ств�ющие�задавали�вопро-

сы.�Молодежь�интересова-

ла� возможность� пол�чения

бесплатных�виз,�об�чения�в

Латвии�по�про�раммам�об-

мена,� сотр�дничества� в

сфере�на��и�и�даже�то,�про-

водился� ли� в� Латвии� Год

��льт�ры�и�проходили�ли�в

рам�ах�е�о�Дни���льт�ры�Бе-

лар�си.

Алеся�ДУБРОВСКАЯ.

тебс�ой� области� и� �орода-

ми-побратимами� из� Латвии

за�лючено� более� тридцати

до�оворов�в�различных�сфе-

рах,� �онс�льством� выдано

более� трех� тысяч� бесплат-

ных� виз� для� �частия� в� раз-

личных�мероприятиях�в�Лат-

вии.� Пять� до�оворов� о� со-

тр�дничестве� в� области� об-

разования�и�на��и�действ�ет

межд�� ВГУ� имени� П.М.�Ма-

шерова�и�латвийс�ими�в�за-

ми.� Самые� тесные� отноше-

ния���наше�о��чебно�о�заве-

дения� сложились� с� Да��ав-

пилсс�им� �ниверситетом:

в�зы� сотр�дничают� с� 1995

�ода,�за�это�время�было�про-

ведено�больше�десяти�совме-

стных� на�чных� �онференций

�а��в�Витебс�е,�та��и�в�Да��ав-

пилсе.�Не�менее�тесные�связи

поддерживаются� с� Латвийс-

�ой� а�адемией� х�дожеств,

ор�аниз�ются�обменные�выс-

тав�и�и�совместные�пленэры.

2 стар. 23�лістапада�2016��.

Н
а	 х�дожественно-�рафи-

чес
ом	фа
�льтете	наше-

�о	�ниверситета	не	толь
о	по-

стоянно	проводятся		х�доже-

ственные	выстав
и	и	реали-

з�ются	различные	
�льт�рные

прое
ты,	 но	 и	 ор�аниз�ются

встречи	 с	 интереснейшими

людьми.	Та
,	в	начале	ноября

в	 рам
ах	 Дней	 латвийс
ой


�льт�ры	в	Витебс
е	наш	�ни-

верситет	 посетил	 р�
оводи-

тель	Конс�льства	Латвийс
ой

Респ�бли
и	в	Витебс
е	У�ис

С
�я.

На	 встреч�	 с	 
онс�лом	 и

заместителем	 начальни
а

�лавно�о	�правления	идеоло-

�ичес
ой	работы,	
�льт�ры	и

по	делам	молодежи	витебс-


о�о	 облиспол
ома	 Ларисой

Константиновной	 	 Оленс
ой

в	 а
товый	 зал	 ХГФ	 пришли

ст�денты	х�дожественно-�ра-

фичес
о�о	 и	 юридичес
о�о

фа
�льтетов,	 преподаватели

и	сотр�дни
и	в�за.	Админис-

трацию	 �ниверситета	 пред-

ставлял	 первый	 проре
тор

Василий	 Васильевич	 Мали-

новс
ий,	межд�народный	от-

дел	–	специалист	Вадим	Вла-

димирович	 Антипов.

Конс�л	 У�ис	С
�я	 в	 своем

выст�плении	отметил,	что	се-

�одня	 межд�	 �ородами	 Ви-

Не�та��даўно�наш��ніверсі-

тэт� прымаў� дэле�ацыю� ст�-

дэнтаў� і�вы�ладчы�аў�з�Наў-

�ародс�а�а�дзяржаўна�а�ўні-

УЗАЕМАСУВЯЗІ�МАЦНЕЮЦЬ

ПАРТНЁРСТВА
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По�сложившейся�традиции

в�ноябре�в�а�товом�зале��лав-

но�о� �орп�са� �ниверситета

прошло�торжественное�за�-

рытие�третье�о�тр�дово�о�се-

местра.

В�этом��од��на�базе�наше-

�о�в�за�было�сформировано

29�отрядов�из�а�тивистов�ПО

ОО�«БРСМ»�и�ст�дентов�раз-

личных�фа��льтетов.� Бла�о-

даря�нашим�ребятам�на�То-

лочинс�ом��онсервном�заво-

де�было�собрано�о�оло�трех

тысяч�тонн�ябло�.�Отмечена

работа� и� 175� ст�дентов� –

молодых� вожатых,� �оторые

летом� работали� в� детс�их

оздоровительных� ла�ерях.

Главной� интри�ой� вечера

стало� на�раждение� л�чших

ст�денчес�их� отрядов.� Та�,

л�чшим� педа�о�ичес�им� от-

рядом� был� признан� отряд

«Лотос»�(�омандир�–�ст�ден-

P.S.�На�адрес�наше�о��ниверситета�при-

шло�бла�одарственное�письмо�от�РУП�«Толо-

чинс�ий��онсервный�завод»�за�подписью�е�о

дире�тора,�члена�Совета�Респ�бли�и�Наци-

онально�о� собрания� Респ�бли�и� Белар�сь

А.В.�Анюховс�о�о.�В�письме�выс�азываются

слова� бла�одарности� педа�о�ичес�ом�� �ол-

ле�тив��и�ст�денчес�им�отрядам�ВГУ�имени

П.М.�Машерова�за�о�азанн�ю�помощь�в�про-

ведении�сезонных�работ�в�оптимальные�а�-

ротехничес�ие� сро�и.

Ст�денчес�ие�отряды�в�за�на�предприя-

тии� занимались� �бор�ой� я�од� и� плодов,

�хаживали�за�садом,�о�азывали�помощь�в

сортиров�е� и� расфасов�е� �артофеля,� по-

�р�зочных�работах.�За�время,�проведенное

ОТЛИЧНИКИ� ТРУДОВОГО

СЕМЕСТРА

ПОСТФАКТУМ

т�а�педа�о�ичес�о�о�фа��ль-

тета� Юлия� Эриванс�ая,� �о-

миссар� –� ст�дент�а� биоло-

�ичес�о�о�фа��льтета�Алеся

К�рей),�а�л�чшим�сельс�охо-

зяйственным� –� отряд� «Яб-

лоч�и-5»� (р��оводитель� –

старший� преподаватель� �а-

федры� физичес�о�о� воспи-

тания�и�спорта�А.А.�Але�се-

ен�о).�Исполняющий�обязан-

ности�перво�о�се�ретаря�ПО

ОО� «БРСМ»� �ниверситета� с

правами�районно�о� �омите-

та�Мария�Сер�еевна�Л�стова

вр�чила� бла�одарственные

письма�л�чшим�ст�дентам��и

назвала�имена�тех�людей,��о-

торые�все�да�были�рядом�со

ст�дентами,�способствовали

их�отличной�работе.�Это�пер-

вый� проре�тор� �ниверсите-

та�Василий�Васильевич�Ма-

линовс�ий,� старший� препо-

даватель��афедры�ле��ой�ат-

лети�и� и� лыжно�о� спорта

Арт�р�Але�сандрович�Желез-

нов,�старший�преподаватель

�афедры� философии� Але�-

сей� Ни�олаевич� Костюч�ов,

старший� преподаватель� �а-

федры� физичес�о�о� воспи-

тания�и�спорта�Але�сей�Але�-

сеевич�Але�сеен�о.

Главным� подар�ом� для

всех� прис�тств�ющих� стало

выст�пление�известной�бело-

р�сс�ой��р�ппы�«NAVI»,��ото-

рая�не�толь�о�исполнила�свои

л�чшие�песни,�но�и�пообща-

лась� с� фанатами,� подарив

всем�замечательное�настрое-

ние�на�дол�ое�время.

Не�за��орами�новый�тр�до-

вой�семестр,�и�я��верена,�что

наши�ребята�вновь�б�д�т�на

высоте.

Вера�ЛАБЗОВА,

ст�дент�а�3���рса

ФлФ.

в�Толочине,�машеровцы�заре�омендовали

себя�ис�лючительно�с�положительной�сто-

роны.

�Особ�ю�бла�одарность�дире�тор�выражает

р��оводителям�ст�денчес�их�отрядов�за�инди-

вид�альный�подход�при�решении�любых�вопро-

сов,�за�добросовестное�выполнение�взятых

на� себя� обязательств� и� профессионализм.

Среди�р��оводителей�отмечены:�А.А.�Але�-

сеен�о,� А.Б.� Торбен�о,� Е.И.� Петр�ш�евич,

А.Н.�Костюч�ов,�А.А.�Железнов,�А.А.�Ла�от�о.

В� письме� та�же� выс�азывается� надежда

на��дальнейшее�тесное�сотр�дничество�межд�

Толочинс�им��онсервным�заводом�и�ВГУ�име-

ни�П.М.�Машерова.

версітэта�імя�Яраслава�М�д-

ра�а.�Трэба�с�азаць,�што�сяб-

роўства�паміж�нав�чальнымі

ўстановамі� доўжыцца� ўжо

больш� за� 10� �адоў.� Абодва

ўніверсітэты� неаднаразова

выст�палі�партнёрамі�па�пра-

е�тах� �� рам�ах� еўрапейс�ай

пра�рамы� TEMPUS.

Сёлета�наў�ародс�ая�дэле-

�ацыя�была�самая�шматлі�ая

за��ады�сяброўства�–�32�ст�-

дэнты�і�9�вы�ладчы�аў.�А��эта

сведчыць�пра� тое,�што� �ра-

сіяне�і�белар�сы�заці�аўлены

ў�абмене�вопытам.

Я��адзначыў�прарэ�тар�па

в�чэбнай�рабоце�нашай�ВНУ

Веслаў� Іосіфавіч� Т�р�оўс�і,

дэле�ацыя�з�Ноў�арада�пры-

ехала�ў�Віцебс�,��аб�пазнаё-

міцца�з�сістэмай�вышэйшай

ад��ацыі� Белар�сі� на� пры�-

ладзе�наша�а�ўніверсітэта.

Наў�ародс�ія� ст�дэнты

былі�размер�аваны�паміж�фа-

��льтэтамі�ў�адпаведнасці�са

сваімі� спецыяльнасцямі.� На

базе� фа��льтэтаў� прайшлі

�р��лыя�сталы,�майстар-�ла-

сы�і�семінары-трэнін�і.�А�ра-

мя��эта�а,���рам�ах�візіт��ад-

быліся�спартыўная�с�стрэча

па�валейболе,��анцэрт,�а�та�-

сама�ад�рыццё�с�меснай�вы-

ставы�творчых�прац�на�мас-

тац�а-�рафічным� фа��льтэ-

це.�Для�ст�дэнтаў�з�с�седняй

�раіны� правялі� э�с��рсію,

пазнаёмілі� са� слав�тасцямі

�орада�і�раёна.

Па�выні�ах�візіт��с�ладзе-

на�і�падпісана�«Дарожная��ар-

та»�па�рэалізацыі�далейшых

с�месных� зад�м� і� прае�таў.

Напры�лад,�б�дзе�абмяр�оў-

вацца� ма�чымасць� абмен�

ст�дэнтамі�паміж��ніверсітэ-

тамі�на�семестр,�б�д�ць��да�-

ладняцца� в�чэбныя� планы

для�ўзаемадзеяння�па�ства-

рэнні�двайно�а�дыплома.

Напры�анцы� развітальнай

с�стрэчы��осці� і�машэраўцы

абмяняліся�с�венірамі,�а�наў-

�ародс�ім�ст�дэнтам��р�чылі

сертыфі�аты.

Андрэй�ШЧАРБІЦКІ.

Фота�аўтара

і�В.�ЛУЗГІНОЙ.

ДНИ�ЛАТВИЙСКОЙ

КУЛЬТУРЫ

�НА�ФАКУЛЬТЕТЕ

21� ноября� наш� �ниверси-

тет�отметил�106-летие�со�дня

свое�о�основания.�За�это�вре-

мя� в�з� прошел� дол�ий� п�ть:

от��чительс�о�о�инстит�та�до

�лассичес�о�о��ниверситета.

С� че�о� все� начиналось?� Чи-

тайте�в�нашей�подбор�е�фа�-

тов.

Фа�т� 1.�Попыт�и�от�рыть

�ниверситет�в�Витебс�е�пред-

принимались� еще� в� самом

начале�ХХ�ве�а.�Сеть��чебных

заведений� постоянно� росла,

а�педа�о�ичес�их� �адров� �а-

тастрофичес�и� не� хватало.

19�февраля�1908��ода�на�за-

седании��чилищной��омиссии

�ородс�ой�д�мы�обс�ждалась

необходимость� от�рытия

�чительс�о�о� инстит�та.� А

�ласные� �ородс�ой� д�мы

П.Ф.�Коссов�и�В.П.�С�лима-

Сам�йло� даже� со�ласились

выдать� н�жный� �часто�� зем-

ли.� Два� �ода� изыс�ивались

средства�и�подбиралось�под-

ходящее�здание.�На�онец�вес-

ной� 1910� �ода� под� помеще-

ние�инстит�та�была�выделена

часть�здания�бывших��азарм

Лен�оранс�о-Нашеб�р�с�о�о

пол�а� по� Го�олевс�ой� �лице

(се�одня��–��лица�Ленина,�14).

Фа�т� 2.� При�азом� Мини-

стерства� народно�о� просве-

щения�от�13�мая�1910��ода�с�1

июля� 1910� �ода� в� Витебс�е

разрешалось� от�рыть� �чи-

тельс�ий� инстит�т� с� �ородс-

�им� �чилищем� при� нем.�Ди-

ре�тором� е�о� был� назначен

статс�ий� советни�� Клавдий

Тихомиров,��оторый�до�это�о

занимал�должность�дире�то-

ра�Полоц�ой��чительс�ой�се-

минарии.� Клавдий� Иванович

всю�жизнь�посвятил�Витебс-

��,�восемь�лет�работал�в��чи-

тельс�ом� инстит�те� в� долж-

ности�дире�тора,�от�рыл�в�на-

шем� �ороде� зоотехничес�ий

техни��м� (впоследствии� –

ветеринарный� инстит�т),

мно�о�внимания��делял��рае-

ведению.�Был�председателем

Витебс�ой��ченой�архивной��о-

миссии.�Клавдий�Тихомиров���–

автор�мно�их�методичес�их�по-

собий�и�мно�очисленных�на�ч-

ных�статей,�а�та�же�реда�тор

2-�о�и�3-�о�томов�сборни�а�«По-

лоц�о-Витебс�ая�старина».

Фа�т� 3.� Первый� набор� в

�чительс�ий�инстит�т�состоял

все�о�из�35�челове�.�Занятия

начались�15�о�тября�1910��ода,

но,�та���а��в�здании�продол-

жался�ремонт,�торжественное

от�рытие��чебно�о�заведения

состоялось� лишь� 21� ноября

1910� �ода.� На� мероприятии

прис�тствовали� попечитель

Виленс�о�о� �чебно�о� о�р��а

Г.В.� Левиц�ий,� витебс�ий� ��-

бернатор�Б.Б.�Герша�-Флотов,

�ородс�ой� �лава�И.Ю.�Сабин-

Г�с,�епис�оп�Полоц�ий�и�Витеб-

с�ий�Серафим.

В� начале� торжественно�о

от�рытия� прошел� молебен,

затем�с�приветственным�сло-

вом�выст�пили�высо�опостав-

ленные��ости,��были�зачитаны

поздравительные�теле�раммы

от� всех� �чительс�их� инстит�-

тов�страны.

Фа�т�4.�В�инстит�те�препо-

давали�За�он�Божий,�д�ховно-

славянс�ое� чтение� и� р�сс�ий

язы�,� анатомию� и� физиоло-

�ию,� чистописание� и� черче-

ние,��имнасти��,�пение�и�др�-

�ие� предметы.� Примечатель-

но,�что�бесплатно�в��ачестве

необязательных� дисциплин

можно� было� из�чать� педа�о-

�ичес��ю� психоло�ию� и� р�ч-

ной� тр�д,� а� за� дополнитель-

н�ю� плат�� –� франц�зс�ий� и

немец�ий� язы�и.� Интересно,

что� женщины� в� инстит�т� не

принимались,�одна�о�они�мо�-

ли�сдать�э�замены�на�звание

�чительницы�высше�о�началь-

но�о��чилища.

Фа�т�5.�Стипендия��чащих-

ся�в�те��оды�мо�ла�дости�ать

200�р�блей�в��од.�Ребята,��о-

торые�пол�чали�хотя�бы�одн�

«трой��»,�лишались�стипендии

до��онца�след�юще�о�пол��о-

дия.�А�вс�оре�по�решению�пе-

да�о�ичес�о�о�совета�стипен-

дии�(с�целью�стим�лирования

соревновательно�о�д�ха�и�се-

рьезно�о�отношения����чебе)

стали� еже�одно� перераспре-

деляться.

Кстати,�в��ачестве�фа��ль-

тативно�о�занятия�на�не�ото-

рых�фа��льтетах�наше�о��ни-

верситета�в�2013�–�2014��чеб-

ном� �од�� был� введен� ��рс

«Университетоведение».� Та-

�им� образом,� ВГУ� имени

П.М.�Машерова�стал�вторым

в�зом� в� респ�бли�е� (после

БГУ),��де�ст�денты�имеют�воз-

можность�из�чать�эт��дисцип-

лин�.� На� занятиях� ребятам

расс�азывают�не�толь�о�о�на-

шем� �ниверситете,� но� и� об

истории� развития� высше�о

образования�в�Европе,�США,

в�странах�постсоветс�о�о�про-

странства.�А�в�этом��од���ви-

дел�свет��рат�ий���рс�ле�ций

«Университетоведение:�Пред-

посыл�и�создания�и�история

развития�Витебс�о�о��ос�дар-

ственно�о��ниверситета�име-

ни�П.М.�Машерова»�(состави-

тели�А.Н.�Д�лов,�Д.В.�Юрча�,

Е.Н.�Я�овлева-Юрча�).

Под�отовила

Алеся�ДУБРОВСКАЯ.

Уважаемый
ре�тор
ВГУ
имени
П.М.
Маше-

рова
Але�сей
Владимирович!
От
лица
ре�то-

рата
 и
 �олле�тива
 Нов�ородс�о�о
 �ос�дар-

ственно�о
�ниверситета
имени
Ярослава
М�д-

ро�о
позвольте
выразить
Вам
ис�реннюю
бла-

�одарность
 за
 теплый
 и
 рад�шный
 прием,

о�азанный
деле�ации
НовГУ.

Поезд�а
в
Витебс�
и
зна�омство
с
вашим

�ниверситетом
 оставили
 �
 всех
 �частни�ов

неиз�ладимые
впечатления,
а
�частие
в
выс-

БЛАГОДАРНОСТЬ

Мы�стаім�на�парозе�зна-

мянальнай�падзеі�–�20-�од-

дзя�нашай�любімай��нівер-

сітэц�ай��азеты�«Мы�і�час».

Газета�«Мы�і�час»�стала

неад’емнай�част�ай�в�чэб-

на-выхаваўча�а� працэс�� ў

нашым� �ніверсітэце.� Яна

пастаянна� знаёміць� сваіх

чытачоў� з� новай� ці�авай

інфармацыяй:� рас�азвае

пра� мерапрыемствы,� я�ія

ЛИСТАЯ�СТРАНИЦЫ

ИСТОРИИ�ВУЗА

тав�е,
мастер-�лассах
и
�р��лых
столах
обо-

�атили
и
вдохновили
наших
ст�дентов.

Сердечно
бла�одарим
В.И.
Т�р�овс�о�о
и
др�-

�их
�олле�
�ниверситета
за
пре�расн�ю
ор�аниза-

цию
визита.


Желаем
преподавателям
и
ст�дентам
ВГУ
име-

ни
П.М.
Машерова
�спехов,
процветания,
профес-

сионально�о
роста
и
надежных
партнеров!

М.Н.� ПЕВЗНЕР,

проре�тор�по�межд�народной

деятельности�НовГУ.

праводзяцца�ў�розных��ар-

п�сах� і� інтэрнатах� нашай

ВНУ,�трымае�ў���рсе�бя��-

чых� падзей� �рамадс�а�а,

палітычна�а� і� ��льт�рна�а

жыцця� �орада,� вобласці� і

�раіны.�Газета�піша��істо-

рыю�ўніверсітэта�і�ўсіх�я�о

падраздзяленняў,� �істо-

рыю� лёсаў� вы�ладчы�аў,

с�працоўні�аў�і�ст�дэнтаў.

А�самае��алоўнае�–�аб’яд-

ноўвае��але�тыў�нашай�аль-

ма-матар� �� адн�� др�жн�ю,

працалюбів�ю� сям’ю.� І� мы

ўдзячны�ёй�за��эта.

Шчыра� вінш�ю� �азет�

«Мы�і�час»�з�яе�20-�оддзем

і�жадаю�доў�іх��од�жыцця�і

далейша�а�рос�віт�.

В.М.�БАРАНОК,

старшыня�Савета

ветэранс�ай�ар�анізацыі

�ўніверсітэта.
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СТУДСОВЕТУ�УНИВЕРСИТЕТА�–�15�ЛЕТ

Ст�денчес�ий�совет�наше"о��ниверситета�в�этом�"од�

отмечает�15-летие�со�дня�свое"о�основания.�Конечно,

по�сравнению�со�106-летним�юбилеем�в�за�дата�незна-

чительная,�но�весьма�важная.�Ведь�она�означает,�что

�же�15�лет�наряд��с�администрацией�в��ниверситете

–�Ст�денчес�ий
совет
–
это

целая
 ор�анизация.
Ма�сим,

расс�ажи,
 пожал�йста,
 �то

входит
в
состав
ст�денчес�о-

�о
само�правления
се�одня.

–� В� состав� ст�денчес�о�о

совета�входят�представители

всех�фа��льтетов�и�общежи-

тий�наше�о�в�за.�В�нашей��о-

манде�есть��а��те,��то��же�не

первый� �од� работает� в� ст�-

денчес�ом� само�правлении,

та��и�нович�и.

–�Ст�дсовет
был
создан
в

2001
�од�
по
инициативе

ре�-

тора,
профессора
А.В.
Р�сец-

�о�о.
Все
эти
�оды
ребята
а�-

тивно
сотр�дничают
с
адми-

нистрацией
�ниверситета,
�о-

торая
 все�да
 поддерживает

молодежные
инициативы.

–� Администрация� наше�о

в�за� идет� навстреч�� ст�ден-

там�по�любом��вопрос�,�при-

Уже
второй
�од
ст�денчес�ий
совет
�ниверситета
воз�лав-

ляет
Ма�сим
М�хин-Гродниц�ий.
Ма�сим
�чится
на
четвер-

том
��рсе
историчес�о�о
фа��льтета,
а
заочно
пол�чает
вто-

рое
высшее
(юридичес�ое)
образование.
Историей
молодой

челове�
заинтересовался
еще
в
ш�оле
бла�одаря,
�а�
он
сам

признается,
 
 �чителю
 Надежде
 Вячеславовне
 А�еевой
 из

средней
ш�олы
№12,
�де
ст�дент
�чился.
Кроме
это�о,
Ма�-

сим
нес�оль�о
лет
занимался
в
народном
молодежном
теат-

ре
«Колесо»,
выст�пал
на
площад�ах
межд�народно�о
фес-

тиваля
 ис��сств
 «Славянс�ий
 базар
 в
 Витебс�е»
 и
 даже

снялся
в
роли
�чени�а
Ша�ала
в
фильме
Але�сандра
Митты

«Ша�ал–Малевич».
Се�одня
Ма�сим
М�хин-Гродниц�ий
от-

вечает
на
вопросы
наше�о
�орреспондента.

сл�шивается��о�всем�предло-

жениям.� Например,� в� мае� в

формате� диало�а� прошла

встреча�представителей�ст�-

денчес�о�о�а�тива�с�первым

проре�тором�В.В.�Малинов-

с�им,�проре�тором�по��чеб-

ной�работе�В.И.�Т�р�овс�им

и� проре�тором� по� воспита-

тельной�работе�И.В.�Бондал.

Мы�смо�ли�обс�дить� самые

а�т�альные� и� волн�ющие

ребят�вопросы,��асающиеся

распределения,� платных� и

бесплатных� отработо�,� и

мно�ие�др��ие.

Уже�два��ода�подряд�с�по-

зволения�администрации�на

Межд�народный� день� ст�-

дента� мы� ор�анизовываем

день�само�правления,��о�да

наши�ребята�не�толь�о�про-

водят�занятия,�но�и�заменя-

ют� работни�ов� различных

стр��т�рных�подразделений.

–�Знаю,
что
представители

ст�денчес�о�о
 совета
 –
 а�-

тивные
�частни�и
и
инициа-

торы
мно�их
фа��льтетс�их
и

�ниверситетс�их
 мероприя-

тий.
Ка�ие
из
них
ст�дсовет

провел
в
этом
�од�?

� –� Мы� все�да� стараемся

принимать� �частие� в� жизни

фа��льтетов� и� �ниверсите-

та.�Представители�ст�дсове-

та�неред�о�выст�пают�в�роли

членов� жюри� на� различных

�он��рсах�и�сами��частв�ют

в�них.�Среди�мероприятий,�в

перв�ю�очередь,�назов��мо-

лодежные� де-

баты� «Выби-

рай.by!»,�во�вре-

мя��оторых�две

�оманды� дис-

��ссировали�на

тем�� «Ст�дент

ХХІ�ве�а».�Деба-

ты� были� ор�а-

низованы� ПО

ОО�«БРСМ»�на-

ше�о� �нивер-

ситета��совмес-

тно� со� ст�ден-

чес�им� сове-

том.

Отмеч�,� что

�же�стало�доб-

рой� традицией

под� Новый� �од

посещать� детс�ие� дома� и

приюты.�Та�,��в�прошлом��од�

мы� ��пили� подар�и,� под�о-

товили�интересн�ю�про�рам-

м��и�отправились�с�визитом

в�ГУО�«Социально-педа�о�и-

чес�ий�центр��.�Витебс�а».

Что� �асается� нынешне�о

�чебно�о� �ода,� то� перво�о

сентября�мы�провели�а�цию

для�перво��рсни�ов.�Привет-

ствовали�их�в�холле�перво�о

этажа� перед� началом� заня-

тий,�а�на�переменах�расс�а-

зывали,�что�и��де�находится

в��лавном��орп�се�в�за.

Члены� ст�денчес�о�о� со-

вета� наряд�� с� представите-

лями� др��их� молодежных

ор�анизаций� �ниверситета

та�же�встречались�со�ст�ден-

тами� перво�о� ��рса� разных

фа��льтетов,�расс�азывали�о

нашем� �чебном� заведении,

о� том,� �а��молодежь�может

�частвовать�в�е�о�обществен-

ной�жизни.

Не�та��давно,�в��ан�н�Дня

пожило�о�челове�а,�вместе�с

Территориальным� центром

социально�о� обсл�живания

населения�О�тябрьс�о�о�рай-

она� �орода� Витебс�а� мы

ор�анизовали�и�провели�а�-

цию� помощи� пенсионерам.

Кстати,� на� адрес� �ниверси-

тета�пришло�бла�одарствен-

ное�письмо�от�этой�ор�ани-

зации.

В�ноябре�по�сл�чаю�празд-

нования�106-летия�в�за�ст�д-

совет� проведем� фотоа�цию

«Университет��лазами�ст�ден-

тов»,�в��оторой�приняли��час-

тие� все�фа��льтеты.� А� в� де-

�абре� планир�ем� по�частво-

вать� в� бла�отворительном

прое�те�«Ново�одняя�ел�а�же-

ланий»�в�рам�ах�респ�бли�ан-

с�ой�а�ции�«Наши�дети»,�ор�а-

низатором� �оторой� выст�па-

ет� Белор�сс�ое� Общество

Красно�о�Креста.

–
Несомненно,
мно�их
ст�-

дентов
 интерес�ет,
 �то
 мо-

жет
стать
членом
ст�дсовета

и
 что
 для
 это�о
 н�жно
 сде-

лать.

–� Членом� ст�денчес�о�о

совета� фа��льтета� или� об-

щежития,�а�та�же�ст�денче-

с�о�о� совета� �ниверситета

может�стать��аждый�желаю-

щий.� Главное� –� не� иметь

взыс�аний�за�нар�шение�пра-

вил�вн�тренне�о�распоряд�а

в�в�зе�или�в�общежитии,��ча-

ствовать� в� общественной

жизни� альма-матер,� быть

инициативным� и� а�тивным.


–
Ст�денчес�ий
совет
 
–

это
не
толь�о
интересные
ме-

роприятия,
но
и
ежедневный

тр�д.
Ведь
членам
ст�дсове-

та,
особенно
председателям

общежитий,
приходится
ре-

шать
 социально-бытовые

вопросы,
отстаивать
интере-

сы
ст�дентов,
вовле�ать
их
в

общественн�ю
жизнь�не
толь-

�о
�ниверситета,
но
и
обще-

жития.

–�Вместе�с�воспитателями

и� ��льтор�анизаторами� об-

щежитий�мы�стараемся�раз-

нообразить�дос���ст�дентов,

проживающих� там.� Прово-

дим� различные� � �он��рсы,

спортивные� соревнования.

Конечно,�в�сл�чае�необходи-

мости�члены�ст�дсовета�вы-

ст�пают�в�защит��интересов

ст�дентов,�стараются�помочь

им�сохранить�место�в�обще-

житии,�дать�шанс�исправить-

ся,�если�они�нар�шили�дис-

циплин�.

–
Спасибо
за
бесед�!

Алеся�ДУБРОВСКАЯ.

РИНАТ�КАРИМОВ:�«ГЛАВНОЕ�–

ВСЕГДА� ПРИСЛУШИВАТЬСЯ

�К�ПРОБЛЕМАМ�СТУДЕНТОВ»

Ст�дент�а� четверто�о� ��рса

юридичес�о�о� фа��льтета� Ви�-

тория�Подалинс�ая��же�два��ода

воз�лавляет�ст�денчес�ий�совет

общежития�№�5.�Еще�б�д�чи�пер-

во��рсницей,�она�помо�ала�пред-

седателю� Снежане� Сазоновой,

�оторая�в�послед�ющем�переда-

ла�дев�ш�е�свои�обязанности.

В�состав�ст�денчес�о�о�совета

общежития�входят���льт�рно-мас-

совый�се�тор��(воз�лавляет�Юлия

Романч��),�жилищно-бытовой�(Та-

тьяна� Ч�ди�ова),� спортивный

(Ма�сим�Липов�а),�информацион-

ный�се�тор�(Сер�ей�Нестерович)�и

оперативный� отряд� (Оле�� Щел-

��н).�

Вместе�со�своей��омандой�Ви�-

тория�делает�все�возможное,�что-

бы� ребятам� было� �омфортно� и

интересно�жить�в�общежитии.�Каж-

Ст�дсовет� историчес�о�о� фа-

��льтета� воз�лавляет� молодой� и

перспе�тивный� ст�дент� третье�о

��рса�Владислав�Шиш�овец.� У

р�ля�ст�денчес�о�о�само�правле-

ния�молодой�челове��недол�о,�но

�же� �спел� принять� �частие� в� не-

с�оль�их� важных� мероприятиях.

Например,� совместно� с� ПО� ОО

«БРСМ»��ниверситета�он�занимал-

ся� ор�анизацией� строительно�о

ст�денчес�о�о� отряда� на� летний

период.

«В� этом� �чебном� �од�� мы� �же

приняли��частие�в�а�ции�“Помо�и

пожилом�� челове��”� и� о�азали

помощь�ветеран��тр�да�Нине�Анд-

реевне�Солод�иной�в�под�отов�е

��зимнем��сезон�,�–�расс�азывает

Владислав.�–�Ответственно�подо-

АКТИВНОСТЬ�–�ИХ�КРЕДО
Ст�денчес
ий совет �ниверситета – это др�жная 
оманда а
тивных ребят –

председателей ст�дсоветовфа
�льтетов и общежитий.И се�однямы предла�аем вам

позна
омитьсясне
оторымиизних.

СТУДСОВЕТ�–�ЭТО�ЕЖЕДНЕВНЫЙ�ТРУД

Д�маю,�не�ошиб�сь,�если�с�а-

ж�,�что�Рината�Каримова�в�нашем

�ниверситете�помнят�мно�ие.�Мо-

лодой�челове��не�толь�о��спешно

�чился� на� филоло�ичес�ом� фа-

��льтете,� а�тивно� �частвовал� в

общественной�жизни� в�за,� но� и

два��ода�воз�лавлял�е�о�ст�ден-

чес�ий�совет.�О�своей�деятельно-

сти�в�ст�дсовете�Ринат�со�ласил-

ся�расс�азать�нашей��азете:

–�В�ст�дсовет�я�пришел�в�2004

�од�.�Сначала�меня�выбрали�пред-

седателем�ст�дсовета�филоло�и-

чес�о�о�фа��льтета,�затем�–�ст�д-

совета��ниверситета.�До�меня�е�о

воз�лавлял�Сер�ей�К�харев.

В�нашем�ст�дсовете�сложился

сплоченный� �олле�тив.� Мы� а�-

тивно�общались,�вместе�решали

проблемные�вопросы�и�ис�али�выходы

из�сложившихся�сит�аций.�Со�мной�то�-

да�работали�Е�атерина�Князева�(пред-

седатель� ст�дсовета� ФБФК,� сейчас� –

�ореспондент�БелТА),�Юлия�Гал�овс�ая

(председатель� ст�дсовета�ФлФ,� сей-

час� –� заместитель� де�ана� по� �чебной

работе�ФлФ),�Денис�Ш�ирьянов�(пред-

седатель�ст�дсовета�ФФКиС,��сейчас�–

завед�ющий��афедрой�физичес�ой���ль-

т�ры� ВГМУ).

Мы�а�тивно�сотр�дничали�с�админи-

страцией� �ниверситета,� проф�омом,

ПО�ОО� «БРСМ».� Ре��лярно� проводили

встречи,�собрания,�на��оторых�решали

бытовые� вопросы.� Неред�о� заседание

ст�дсовета� цели�ом� было� посвящено

решению� различных� вопросов,� �асаю-

щихся�жизни�в�общежитии.�Отмеч�,�что

мы� все�да� старались� помочь� �аждом�

ст�дент�,� реа�ировали�на� все�жалобы.

При�необходимости�я�мо��зайти���ре�то-

р��Ар�адию�Владимирович��Р�сец�ом�

и� попросить� е�о� �валифицированно�о

совета.

Пожал�й,� самое� яр�ое� событие� за

время�моей�работы�в�ст�дсовете�–��ран-

диозный� �онцерт,� посвященный� 5-ле-

тию�ст�денчес�о�о�совета� �ниверсите-

та.� По�масштаб�� �онцерт�можно� было

сравнить� с� за�рытием� фестиваля� ст�-

денчес�о�о� творчества� «Хит-парад».� В

мероприятии� приняли� �частие� �олле�-

тивы�не�толь�о�наше�о�в�за,�но�и�меди-

цинс�о�о�и�техноло�ичес�о�о��ниверси-

тетов.

Самое�большое�преим�щество,��ото-

Ст�денчес�ий�совет�юридичес�о�о�фа��льтета�воз-

�лавляет�Татьяна�Ч�ди�ова,��частница�областно�о

этапа��он��рса�«Ст�дент��ода-2015»�(третье�место)�и

просто�обаятельная�дев�ш�а:

�–�Ка��председатель�ст�денчес�о�о�совета�юриди-

чес�о�о�фа��льтета�я�выст�паю�в��ачестве�связ�юще-

�о�звена�межд��ст�дентами�и�администрацией.�Если

��ребят�возни�ают��а�ие-то�проблемы,�с��оторыми

они�не�мо��т�справиться�сами,�то�мо��т�подойти��о

мне� либо� �� др��им� членам� ст�дсовета.�Мы� все�да

стараемся�им�помочь.

Кроме�это�о,�мы�ор�анизовываем�различные�ме-

роприятия�и�а�ции,�поезд�и�в�детс�ие�дома,�о�азы-

ваем�помощь�пожилым�людям�и�ветеранам.�Прини-

маем��частие�и�в��ниверситетс�их�праздни�ах.�На-

рое�я�пол�чил�от�работы�в�ст�дсовете,�–

это�отс�тствие�боязни�решать�пробле-

мы.� Для� меня� и� сейчас� не� составляет

тр�да� выст�пить� перед� любой� а�дито-

рией,� б�дь� то� �ченичес�ий� �ласс� или

высшее�р��оводство.�И�это��бла�одаря

опыт�,��оторый�я�приобрел�за�два��ода

работы�в�ст�дсовете.

На�четвертом���рсе�я��шел�с�должно-

сти�председателя,�та���а���строился�на

работ�,�но�остался�в��омиссии�ст�дсо-

вета� филоло�ичес�о�о� фа��льтета.� К

сожалению,�совмещать�работ�,��чеб��и

а�тивн�ю� общественн�ю� деятельность

о�азалось�физичес�и�невозможно.

Се�одня�я�работаю�в�Витебс�ом��ос�-

дарственном�профессиональном�поли-

техничес�ом�лицее,��оторый�в�свое�вре-

мя� о�ончил.� Занимаюсь� та�же� ор�ани-

зацией�и�проведением�перво�о�в�Витеб-

с�е� интелле�т�ально-развле�ательно�о

мероприятия� «Brain�Breakers».

В�связи�с�юбилеем�ст�дсовета�хоч�

поздравить�всех�ребят,�задействован-

ных�в�нем,�и�пожелать�им�незабывае-

мо� провести� �ниверситетс�ие� �оды.

Помните:��лавное�–�все�да�присл�ши-

ваться� �� проблемам� ст�дентов,� �а�

можно�быстрее�решать�их,�ставить�на

первое�место�не�собственные�интере-

сы,�а�интересы��олле�тива.�Еще�Борис

Заходер��о�да-то�с�азал:�«Не�заботь-

тесь�о�своих�особенностях!�Позаботь-

тесь�о�своих�способностях!»�Я��верен:

��вас�все�пол�чится.

Юлия�ПРИЩЕПА,

�ст�дент�а�3���рса�ФлФ.

д�ю� неделю� они� выбирают� л�ч-

ш�ю��омнат�,�бло��и�этаж�обще-

жития,� ор�анизовывают�и� прово-

дят� различные� �он��рсы,� сорев-

нования,� �онцерты,� в� �оторых

принимают� �частие� все� прожи-

вающие�ст�денты.�Это�и�«Посвя-

щение�в�перво��рсни�и»,�и�«Кон-

��рс� талантов»,� и� «Мисс� обще-

жития»,�и�мно�ие�др��ие�мероп-

риятия.

Все�да� весело� в� общежитии

праздн�ется� День� ст�дента.� На-

пример,�в�этом��од��ребята�ор�а-

низовали� день� само�правления,

�о�да�ст�денты�пробовали�себя�в

роли� воспитателей.

Ст�денчес�ий�совет�общежития,

�оторый� воз�лавляет� Ви�тория,

является�связ�ющим�звеном�меж-

д��ст�дентами�и�отделом�по�вос-

питательной�работе�с�молодежью,

проф�омом� ст�дентов� и� ПО� ОО

«БРСМ»� �ниверситета.

«А�тивность�–�мое��редо,�–�рас-

с�азывает�Ви�тория.�–�Еще�в�ш�о-

ле� я� занималась� ор�анизацией

��льт�рно-массовых�мероприятий

и�была�старостой��ласса.��Сейчас

я�председатель�ст�дсовета�обще-

жития.�Считаю,�что�бла�одаря�этой

деятельности�я�стала�более�п�н�-

т�альной� и� общительной,� на�чи-

лась��рамотно�распределять�свое

время,�развила�в�себе�лидерс�ие

�ачества.�Я� все�да� стараюсь� по-

нять��аждо�о�ст�дента�и�по�мере

сил� ем�� помочь.� Та�� и� должно

быть,�ведь�все�мы�живем�в�одном

общем�доме,��а��большая�др�ж-

ная�семья».

Под�отовила

Елизавета�ЯСЮКЕВИЧ,

ст�дент�а�3���рса�ФлФ.

�спешно�с�ществ�ет�ст�денчес�ое�само�правление.�За

это�время�сменилось�нес�оль�о�по�олений�ст�дентов�–

членов� ст�дсовета� и� е"о� председателей,� проведено

о"ромное��оличество�мероприятий,�интересных�встреч

и��р�"лых�столов,�выс�азано�и�нашло�поддерж���множе-

ство� инициатив.� Чем� живет� ст�дсовет� се"одня,� �то

находится���р�ля�ст�денчес�о"о�само�правления�и��то

представляет�интересы�молодежи�в�общежитиях�и�на

фа��льтетах,�читайте�в�нашем�спецвып�с�е.

пример,� в� прошлом� �од�� под�отовили� �расочный

стенд,�при�роченный���105-летию�ВГУ.

В�б�д�щем,�д�маю,�ст�денчес�ий�совет��ниверси-

тета� расширит� свои� полномочия.� Очень� надеемся,

что� �же� в� след�ющем� �чебном� �од�� председатели

ст�дсоветов�фа��льтетов�б�д�т�задействованы�в�при-

емной��омиссии,�в��омиссии�по�заселению�в�обще-

жития.

Без�словно,� мы� хотим,� чтобы� ребята� знали,� что

та�ое�ст�денчес�ий�совет,�чем�он�занимается.�Хотим,

чтобы�юноши�и�дев�ш�и�не�боялись�вст�пать�в�ст�д-

совет,�чтобы�проявляли�себя�и�а�тивно��частвовали

в�общественной�жизни�в�за.

Под�отовила�Анастасия�ГУСАК,

ст�дент�а�3���рса�ФлФ.

шли�ребята�историчес�о�о�фа��ль-

тета���празднованию�Дня�матери:

мамам�л�чших�ст�дентов�были�от-

правлены�поздравительные�пись-

ма.� Весело� прошел� и� Межд�на-

родный�день�ст�дента.

Мне� очень� нравится� вести� об-

щественн�ю�работ��в�ст�дсовете.

Это�неоценимый�ор�анизаторс�ий

и�жизненный�опыт».

Председателем� ст�денчес�о�о

совета�х�дожественно-�рафичес�о-

�о� фа��льтета� является� ст�дент�а

второ�о���рса�Марта�К�рлович:

«Я�считаю,�что�должность�пред-

седателя� ст�денчес�о�о� совета

даст�мне�бесценный�опыт�лиде-

ра�и�на�чит�работать�в��олле�ти-

ве.�Совместными��силиями�всех

членов�нашей�др�жной��оманды,

а�та�же�администраций�фа��ль-

тета�и��ниверситета�мы�ор�ани-

зовываем�интересные�меропри-

ятия,�помо�аем�ст�дентам�в�ре-

шении� тр�дных� задач,� по� мере

сил�занимаемся�и�волонтерс�ой

деятельностью.� К� пример�,� не-

давно�приняли��частие�в�а�ции,

посвященной�Дню�пожило�о�че-

лове�а.

На�б�д�щее���нас�мно�о�планов.

Например,�есть�та�ая�интересная

идея:� в� �орп�се� х�дожественно-

�рафичес�о�о�фа��льтета�ор�ани-

зовать�весенний�бал�и�при�ласить

на� не�о�ребят� со� всех�фа��льте-

тов».

Под�отовила

Анастасия�КИСЕЛЁВА,

ст�дент�а�2���рса�ФлФ.
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Ко�да� меня� попросили

расс�азать�немно�о�о�сво-

ем�ст�денчес�ом�опыте�ра-

боты�в�«Мы�і�час»,�сначала�с

радостью� со�ласилась,� а

потом� растерялась.� Стала

вспоминать,�с�че�о�же�все

начиналось,�и�не�смо�ла�–

та��быстро�стремление�пи-

сать�статьи,�п�бли�оваться

и�потом�хвастаться�родите-

Знаете,� �а�ое� �р�тое� ощ�щение,

�о�да� приходишь� сдавать� �ос�дар-

ственный� э�замен� по� ж�рналисти�е

(белый�верх,�черный�низ,�потные�ла-

дош�и)� и,� прежде� чем� вытян�ть� би-

лет,��ладешь�на�стол�перед��омисси-

ей�пап���с�п�бли�ациями.�И�все�пре-

подаватели�во��лаве�с�председателем

начинают�ее�листать.�А�ты�(словно�все

вопросы� знаешь)� берешь� задания� и

невозм�тимо� идешь� �отовиться.� Это

очень� �р�тое�ощ�щение!�Потом�� что

�о�да�ты��отов�отвечать,�то�всем�по-

Я�БЛАГОДАРНА�СУДЬБЕ

МЫ�ХОТЕЛИ�СТАТЬ

ЖУРНАЛИСТАМИ

Паважаная� рэда�цыя!� З� вя-

лі�ім� задавальненнем� дасы-

лаю�віншавальны�ліст�з�на�о-

ды�20-�оддзя��азеты�«Мы�і�час».

Па�за�онах�жанр��трэба�было

б� пачаць� віншаванне� з� пажа-

данняў�і�ўзнёслых�слоў.�Але�мне

хочацца�падзяліцца�ўспамінамі

і� прызнаннем.� Мне� пашчасці-

ла,�што�в�чоба�на�фа��льтэце

белар�с�ай� філало�іі� і� ��льт�-

ры� ВДУ� імя� П.М.� Машэрава

звязала� мой� жыццёвы� шлях� з

рэда�цыяй� �ніверсітэц�ай� �а-

зеты�«Мы�і�час».�І��эта�не�пера-

большванне.� Знаёмства� з� яе

рэда�тарам�Настассяй�Пятроў-

най� Лазебнай� стала� для� мяне

першай�прыст�п�ай�да�пазнан-

ня�б�д�чай�прафесіі� і�вернасці

абранай�справе.�Напісанне�ма-

тэрыялаў,� �дзел� �� падрыхтоў-

цы��азеты�да�др���,�цеснае�зна-

ёмства�з�«ж�рналісц�ай���хняй»

і� яе� �алоўнымі�прадстаўні�амі,

першы� запіс� �� працоўнай

�ніжцы�і�першы�зароба��–�тыя

незабыўныя�старон�і�са�ст�дэн-

ц�а�а�жыцця,�я�ія�ўжо�больш�за

восем� �адоў� са�раваюць� цёп-

лымі� ўспамінамі.

Я�шчыра� ўдзячна� с�працоў-

ні�ам� рэда�цыі� �азеты� «Мы� і

час»�і�майм��першам��рэда�та-

р�� Настассі� Пятроўне� Лазеб-

Рэда�цыя��азеты�«Мы� і�час»

для� ст�дэнтаў� фа��льтэта� бе-

лар�с�ай� філало�іі� і� ��льт�ры

была� адд�шынай� і� цёплым

а�еньчы�ам.�Сюды�хацелася�за-

зірн�ць�да�ле�цыйных�ці�пра�-

тычных� занят�аў,� пасля� іх,� а

та�сама� падчас� перапын�аў.

Мяр��ю,� для�мно�іх� яна� стала

тым�месцам,�дзе�можна�было

рас�рыць�свае�творчыя�здоль-

насці,� атрымаць� сл�шн�ю� па-

рад��ці��анстр��тыўн�ю��рыты-

��.�А�рэда�тар��азеты�для�ўсіх

ст�дэнтаў� была� сябрам� і� да-

радцам,�яна�заўсёды�падтрым-

лівала�добрым�словам� і� пара-

дай.� Д�маю,� чаяванні� з� прыс-

ма�амі� з� на�оды� дня� народзі-

наў,� Нова�а� �ода,� 8� Са�аві�а,

Дня� др���� памятаюць� мно�ія.

За�імі�ў�цёплай�творчай�атмас-

феры�чыталіся�вершы,�абмяр-

�оўваліся� надзённыя� пытанні,

�лопаты� і�праблемы.

Я�жадаю��азеце�верных�сяб-

роў,� чытац�ай� любові� і� прыз-

нання.�Няхай� і�надалей�рэда�-

цыя� б�дзе� др��ім� домам� для

НАС�АБ’ЯДНАЛА

«МЫ�І�ЧАС»

В
се	люди	в	своей	жизни

что-либо	делают	впер-

вые	и	запоминают	этот	мо-

мент	надол�о.	Если	бы	мне

с
азали	 в	 ш
ольные	 �оды,

что	
о�да-то	я	б�д�	писать

статьи	в	�азеты,	ни
о�да	бы

не	поверила.	Книж
и	читать

любила,	 а	 чтобы	 писать...

Разве	что	толь
о	пробова-

ла.	В	четвертом	
лассе	на-

хлын�л	на	меня	острый	при-

ст�п	«б�ма�омарания»	и	я	в

тетрад
е	 «нацарапала»

с
аз
�	о	трех	
ентаврах.	По-

чем�	именно	об	этих	чело-

ве
о
онях	 –	 не	 знаю.	 На-

верное,	хотелось	использо-

вать	 что-то	 нереальное,

необычное	в	своей	истории.

Правда,	моя	с
аз
а	та
	и	не

�видела	 своих	 читателей,

та
	
а
	я	ее	ни
ом�	не	по
а-

зала.	Одна
о	же	тя�а	
	пер�

давала	 о	 себе	 знать.	 Хотя

первое	 «творение»	 и	 
ан�-

ло	в	небытие,	в	послед�ю-

щее	время	я	писала	стихи,

очер
и,	 истории,	 
оторые

та
же	ни
то	не	прочитал.

Ж�рналисти
а	 
о	 мне

«пост�чалась»	совсем	с	нео-

жиданной	стороны	во	время

СТО�СЛОВ,

ИЛИ�ПЕРВАЯ�СТАТЬЯ

Упершыню�пераст�піўшы�па-

ро��рэда�цыі��азеты�«Мы�і�час»,

я� нават� не� адраз�� зраз�мела,

��ды�трапіла:�настоль�і�незвы-

чайным� мне� падалося� �этае

месца.�Яно� з�сім�не�было�па-

добным� да� рэда�цыі� раённай

�азеты,�з�я�ой�я�с�працоўніча-

ла�да�паст�плення�ў�наш��ВНУ.

Ва� ўніверсітэц�ай� рэда�цыі

с�працоўні�і�не�проста�займа-

ліся�стварэннем�выдання,��э-

тае�месца�было�цэнтрам�ст�-

дэнц�а�а�жыцця.� І� �алі� б� я� ні

заходзіла,� т�т� заўсёды� стаяў

пах�др��аваных�старона�,�а�на

стале�ляжалі�велізарныя�слоў-

ні�і.�І�–�што�самае�прыемнае�–

�се�размаўлялі� па-белар�с��.

З� асалодай� сл�хаючы� рэда�-

тара� Настассю� Пятроўн�,� яе

ГАЗЕЦЕ�«МЫ�І�ЧАС»�–�20!

Нават�і�не�верыцца�ў�тое,�што�з�дня�выхад��перша"а�н�мара�ўніверсітэц�ай�"азеты�мін�ла�дваццаць�"адоў.

За�"эты�час�тысячы�юна�оў�і�дзяўчат�атрымалі�дыпломы�і�ўліліся�ў�ім�лівае�дарослае�жыццё.�Дзе�яны�сёння

прац�юць,�я�іх�вяршынь�дася"н�лі,�мы�неаднойчы�пісалі�ў�нашай�"азеце.�Ды�і�самі�вып�с�ні�і�не�раз�дзяліліся

ўспамінамі�пра�самыя�шчаслівыя�ст�дэнц�ія�"ады:�пра�в�чоб�,��дзел���разнастайных�нав��овых,���льт�рных�і

спартыўных�мерапрыемствах,�першыя�спробы�пяра�ў�літарат�ры�і�ж�рналістыцы.�І�на�"эты�раз,�ведаючы,�што

"азета�«Мы�і�час»�адзначае�юбілей,�былыя�пазаштатныя��арэспандэнты�рэда�цыі,�а�сёння�вяд�чыя�ж�рналісты

Прыдзвінс�а"а��раю,�таленавітыя���льт�рныя�дзеячы,�не�толь�і�дзеляцца�сваімі�ўспамінамі�і�ўражаннямі,�але

і� вінш�юць� "азет�.� Шчыра� прызнаемся,� нам,� с�працоўні�ам� рэда�цыі,� было� прыемна� чытаць� іх� допісы.

Спадзяёмся,�што�і�вы,�шаноўныя�чытачы,�з�задавальненнем�з�імі�пазнаёміцеся.

лям�своими�первыми��спе-

хами�стало�само�собой�ра-

з�меющимся.�Но�одно�знаю

совершенно�точно:�все�это

было� бы� невозможно� без

приязненно�о� отношения,

подбадривания,�нап�тствий

и� творчес�их� советов� ре-

да�тора� �азеты� –� Анаста-

сии� Лазебной.� Нашей� На-

стассі� Пятроўны.� Она� ни-

�о�да�не�за�оняла�в��а�ие-

то�рам�и�стремление�авто-

ров�самовыразиться�в�сло-

ве.�Это��же�сейчас�понима-

ешь,�что����аждо�о�издания

есть�свой�стиль,�свои�прин-

ципы� построения� те�ста.

Отличительной� чертой� �а-

зеты�«Мы�і�час»�и�было�это

разнообразие� форм� пода-

чи,� метафоричность.� Ка�

одно� большое� разноцвет-

ное� и� разно�зорное� лос-

��тное�одеяло.�Та�ое�теп-

лое� и� домашнее.� Листая

вырез�и� своих� статей� из

ст�денчес�ой��азеты,�толь-

�о� сейчас� замечаю,� �а�

трансформировался� мой

стиль:�от�образных�рецен-

зий� на� выст�пления� фа-

��льтетов�на�«Хит-параде»

до� серьезных� интервью,

масштабных�репортажей�и

информационных�замето�,

�оторые�теперь�составля-

ют� основ�� моих� тр�довых

б�дней�в�информационном

а�ентстве.� Может,� поэто-

м�� самые� первые� статьи,

немно�о� наивные,� немно-

�о� ироничные,� особенно

�реют�д�ш�.�И�даже�не�ве-

рится:�не�жели�это�я�писа-

ла?!

Перечитываю� –� и� вспо-

минаю�те�мероприятия...��А

еще�жалею�о�том,�что�ред�о

следовала�совет��Анастасии

Петровны�записывать�свои

мысли�в�специальный�бло�-

нот.� Просто� для� себя,� для

трениров�и� �ма,� сло�а.� И

для�то�о,�чтобы�сп�стя�мно-

�о�лет�вот�та��перечитывать

и� вспоминать� пре�расные

моменты�юности�и�молодос-

ти.�Не�по�селфи�в�Instagram

или�ни�ом��не�н�жном��пе-

режевыванию�ч�жих�мыслей

в�виде�цитат�в�соцсетях.�А�на

основе�собственно�о�опыта

и�восприятия�реальности�че-

рез� призм�� п�сть� еще� не

слиш�ом�«выпестованно�о»,

но� ис�ренне�о� ж�рналистс-

�о�о�слова.�Но�вместо�та�о�о

дневни�а���меня�есть�«Мы�і

час»,�за�что�я�безмерно�бла-

�одарна�с�дьбе.

Е�атерина�КНЯЗЕВА,

вып�с�ница�фа��льтета

белор�сс�ой� филоло�ии

и���льт�ры,�собственный

�орреспондент�БелТА

по�Витебс�ой�области.

б�д�чых�ж�рналістаў,�я�ія�толь�і

робяць� першыя� �ро�і� ў� �этай

прафесіі.

Алена�НАБЕЕВА,

вып�с�ніца�фа��льтэта

белар�с�ай�філало�іі

�і���льт�ры,�за�адчы�

аддзела�пісем

рэда�цыі��азеты

«Браслаўс�ая�звязда».

най.� Няхай� і� надалей� �азета

рад�е� ці�авымі� разнастайнымі

п�блі�ацыямі,� лё��ай� падачай

інфармацыі� і�ўдалай�вёрст�ай.

Кале�тыв�� рэда�цыі� жадаю

творчых�поспехаў�і�здзяйснен-

няў,� невычэрпна�а� натхнення,

�дзячных� чытачоў,� шчасця� ва

ўсіх�я�о�праявах�і�дабрабыт�!�З

юбілеем!

Воль�а�БАНШЧЫКАВА,

вып�с�ніца�фа��льтэта

белар�с�ай�філало�іі

і���льт�ры,

�арэспандэнт��азеты

«Новополоц�� се�одня».

ці�авыя��історыі�і�ўрыў�і�з�яшчэ

не� надр��аваных� твораў,� я

сама� не� заўважыла,� я�� стала

членам� вялі�ай� рэда�цыйнай

сям’і.

Т�т� мы� бавілі� свой� вольны

час,�сюды�бе�лі�на�вялі�ім�пе-

рапын��� (а� ма�лі� і� падчас� за-

нят�аў),��аб�даведацца�пра�све-

жыя� ўніверсітэц�ія� навіны,� ат-

рымаць�рэда�цыйнае�заданне�і

пасл�хаць� новыя� «пырс�і»� На-

стассі�Пятроўны.�Усе�ст�дэнц-

�ія��ады�я�і�мае�адна�р�пні�і�не

проста�др��аваліся�ў�«Мы�і�час»,

мы�т�т�жылі,�сябравалі,�адзна-

чалі�святы�і�свае�малень�ія�пе-

рамо�і.�А�веды�і�вопыт,�атрыма-

ныя�за��эты�час,�дапама�лі�нам

на� пра�тыцы� зраз�мець,� што

та�ое� сапраўдная� ж�рналісты-

�а.�Ніводны�падр�чні�,�ніводны

напісаны� �анспе�т� не� растл�-

мачаць� недахопы� і� памыл�і� ў

вашым� тэ�сце,� не� пад�аж�ць,

я�� зрабіць� матэрыял� ці�авым

для� чытача,� не� падбадзёраць

падчас� няўдачы.� Гэта� мо��ць

зрабіць� толь�і� людзі,� адданыя

сваёй� справе,� людзі,� я�іх� мне

пашчасціла� с�стрэць� �� «Мы� і

час»� і� я�іх� я� з� �онарам� ма��

назваць�сваімі�сябрамі�і�настаў-

ні�амі�ў�прафесіі.

Юлія��ГАЎРЫЛЕНКА,

вып�с�ніца�філала�ічна�а

фа��льтэта,�за�адчы�

аддзела�рэда�цыі��азеты

«Жыццё�Прыдзвіння».

нятно:�ты�т�т�не�просто

та�,�ты��же�прошел�бое-

вое� �рещение� �расной

р�ч�ой� реда�тора� (да-

да,� �о�да� мы� �чились,

те�сты�правили�именно

�расной� р�ч�ой)� и� зна-

ешь,�от��да�лиды�(лид�–

первый� абзац� статьи,

позволяющий�захватить�внимание�чи-

тателя�на�данном�материале�–�прим.

ред.)�бер�тся.�Та��вот,�моя�пап�а�напо-

ловин��была�заполнена�вырез�ами�ста-

тей�из��азеты�«Мы�i�час».�И�это�зв�чит

очень�оптимистично.�Первые�материа-

лы�я�писала�вместе�с�подр�ж�ой,� та�

�а��было�страшно.�Потом�«Зит�»�и�«Гит�»

разл�чили�и�под�замет�ами�стала�по-

являться�толь�о�моя�фамилия.

Часто�после�занятий�мы,�ст�денты,

шли�в�реда�цию,��де�отдыхали�после

напряженных� ле�ций,� смеялись,� об-

с�ждали� различные� темы� и� верили,

что� непременно� станем�ж�рналиста-

ми.�Анастасия�Петровна,�наверное,�со

счета�сбилась�–�с�оль�о�на�ее��лазах

та�их�«реда�ционных�дочерей»�вырос-

ло!�Для�меня�же�она�стала�тем�первым

�лавным�реда�тором,�после��оторо�о

(тьф�-тьф�!)�мне�все�да�везет�на�этих

самых��лавных�реда�торов.�Но�не�это

самое� важное.� Важно� то,� что� даже

сейчас,�сп�стя�девять�лет,�мы�с�ней

точно�та��же�б�дем�смеяться,�обс�ж-

дать� нас�щные� проблемы.� Вот� что

значит�правильно�назвать�лод��.�«Мы

i�час»�–�это�все�да�было�и�все�да�б�дет

о�нас.�С�днем�рождения,�доро�ая��азе-

та,�доро�ая�реда�ция!

Анна�ПРИЩЕПОВА,

вып�с�ница�фа��льтета�белор�с-

с�ой�филоло�ии�и���льт�ры,

реда�тор�российс�о�о�портала

«Во�р���ТВ».

�чебы�в�ВГУ�имени�П.М.�Ма-

шерова.� То�да� я� позна�о-

милась� с� реда�тором� �ни-

верситетс�ой��азеты�«Мы�i

час»�Анастасией�Лазебной.

Именно� она� поддержала

меня�и�направила�на�неле�-

��ю�ж�рналистс��ю�дорож-

��.� Ка�-то� сама� собой� на-

шлась�тема,�рас�рыть��ото-

р�ю�было�для�меня�непрос-

той� задачей.� Не-

обходимо� было

взять� интервью� �

одно�о�из�ст�ден-

тов�и,��онечно�же,

�расиво�все�офор-

мить.�Ко�да�черно-

вой� те�ст�был� �о-

тов,�то�появились

новые� тр�дности:

�а��все�имеющее-

ся� превратить� в

то,� что� б�дет� ин-

тересно� читате-

лю?� Нес�оль�о

дней� я� не� знала,

�а��подойти���на-

писанию,� но� все�же�жела-

ние�творить�превзошло�все

страхи� и� боязни.� Написав

статью�(�а��я�ее�в�то�время

называла,�хотя�сейчас��а-

жется,� что� эта� была� еще

дале�о�не�статья),�нес�оль-

�о� раз� перечитала� и� воо-

д�шевилась.�Понравилось.

Не�знаю�толь�о,�что�на�тот

момент� именно:� то,� что

все-та�и�я�осилила�и�напи-

сала�материал,�или�же��о-

нечный� рез�льтат� своей

работы.

Предоставив�свою�статью

на�с�д�реда�тор�,� ��моем�

�дивлению,�она�ниче�о�пло-

хо�о� не� с�азала.� Конечно,

мой�материал�был�подвер-

жен� стро�ой� реда�торс�ой

вычит�е�и�провер�е�фа�тов.

В�ближайшем�номере��азе-

ты� статья� вышла.� Радости

не�было�предела.�Даже�се-

�одня� помню� те� смешан-

ные�ч�вства:�от�бешенно�о

востор�а�и�бла�одарности�ре-

да�ции�до��ордости�за�себя:

я�это�сделала!

Сейчас,� без� вся�о�о� со-

мнения,�я�мо���с�азать,�что

это�был� потрясающий,� не-

забываемый� опыт.� Ведь

именно�этот�момент�–�мое

зна�омство�с�реда�цией�–�я

и� считаю� своей� отправной

точ�ой� в� мир� ж�рналисти-

�и.

Надежда�ПЕТРОЧЕНКО,

вып�с�ница

педа�о�ичес�о�о

фа��льтета,�Инстит�та

ж�рналисти�и�БГУ.
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Яшчэ� ў�ш�оле,� бліжэй� да

старэйшых��ласаў,�я�за�арэў-

ся�жаданнем�стаць�пісьмен-

ні�ам�або�–�на�першы�час�–

ж�рналістам,��аб�паднабрац-

ца�вопыт��і�потым��жо�пісаць

�ніж�і.�Праўда,�тое,�што�спа-

чат���бачыцца�часовым,�ня-

рэд�а� становіцца� пастаян-

ным.�Цяпер�вось�прац�ю�на-

месні�ам��алоўна�а�рэда�та-

ра� нашай� �арадс�ой� �азеты

«Віцьбічы»�(па��ль�што�ліча-

ныя�дні,�бо�на�пасадзе�з��ас-

трычні�а�2016-�а).�Быў� т�т� і

�арэспандэнтам,� і� за�адчы-

�ам� аддзела.�Марыў� патра-

піць����этае�выданне�яшчэ�ў

ст�дэнц�ія� �ады.� Ды� перад

�этым���маім�жыцці�здарыла-

ся,� здаецца,� та�ая� малень-

�ая,� але� вельмі� важная� рэ-

да�цыя�–�рэда�цыя

ўніверсітэц�ай� �а-

зеты� «Мы� і� час».

Памятаю,� я�� на-

біраў�на�т�тэйшым

�амп’ютары,� бо

свай�о� не� было,

першыя� ўласныя

творы,���асноўным

празаічныя,� але

трапляліся� і� вер-

шы,� я�ія� захоўваў

на�дыс�ет��(�алі�вы

трымалі�та��ю�«ста-

ражытнасць»� � апо-

шнім�разам?).�Але,

я��па�азала�жыццё,

больш� спасці�аў

б�д�ч�ю�прафесію:

в�чыўся� браць� ін-

тэрв’ю,���тым�лі���ў

вядомых� �� Віцеб-

с���людзей�(сярод� іх� і�паэт,

пера�ладчы��Уладзімір�Пап-

�овіч),� спрабаваў� пісаць� на

«жорст�а»� нав��овыя� тэмы,

стараючыся,� �аб� чыста� тэх-

нічны� тэ�ст� стаў� ці�авым� і

непрафесіянал�.�Дзесьці�ат-

рымлівалася�лепш,�дзесьці�–

�орш.�Сёння�спадзяюся,�што

мая�«Вайна�і�мір»�яшчэ�напе-

радзе,�і�ў�той�жа�час�цвёрда

пера�ананы:�ж�рналіст�–�той

жа� пісьменні�,� толь�і� ства-

раць�ям��трэба�х�тчэй�і�пера-

�анальней.

Віталь�ШЫЁНАК,

вып�с�ні��фа��льтэта

белар�с�ай�філало�іі

і���льт�ры,�намесні�

�алоўна�а�рэда�тара

�арадс�ой��азеты

«Віцьбічы».

Мое�зна�омство�с� �азетой

«Мы�і�час»�состоялось�в�2003

�од�.�Я� пришла� в� реда�цию,

б�д�чи� ст�дент�ой� третье�о

��рса� математичес�о�о� фа-

��льтета.�Я�знала,�что�в��ни-

верситете� есть� своя� �азета,

но,��чась�на�техничес�ой�спе-

циальности,�дале�ой�от�ж�р-

налисти�и�и�творчества,�очень

сомневалась,�что�меня�мо��т

взять�писать�статьи.

Однажды� я� о�азалась� на

одном� �ниверситетс�ом� ме-

роприятии,� на� �отором� при-

с�тствовала� Анастасия� Пет-

ровна�Лазебная,�реда�тор��а-

зеты�«Мы�і�час».�Она�расс�а-

зала�об�издании�и�при�ласила

ст�дентов� �� сотр�дничеств�,

подчер�н�в,�что�реда�ция�все-

�да�от�рыта�для�ребят,��ото-

рые�проб�ют�свои�силы�в�ж�р-

налисти�е� или� литерат�рном

творчестве.�В�то�время���меня

были�о�ромное�желание�и�ин-

терес� �� сочинительств�,� та�

�а��я��же�писала�расс�азы.�Но

мне�хотелось�еще�о�азаться�в

Свой� першы� ж�рналісц�і� �ро�� я� зра-

біла�ва�ўніверсітэц�ай��азеце�«Мы�і�час»

восем��адоў�там�,��алі�была�ст�дэнт�ай

перша�а� ��рса� фа��льтэта� белар�с�ай

філало�іі�і���льт�ры.�Менавіта�дзя��ючы

�этай� �азеце� я� знайшла� сваю� ніш�� ў

медыясферы.�«Мы�і�час»�стала�для�мяне

�алоўным� правадні�ом� �� свет� др��ава-

на�а�слова.

Першы�мой�настаўні��на�шлях��ж�рна-

лісты�і�–�рэда�тар�Анастасія�Пятроўна�Ла-

зебная.� Яе� прафесіяналізм�,� ад�азнам�

стаўленню� да� працы�можна� толь�і� пав�-

чыцца.� На� праця��� ўся�о� перыяд��май�о

с�працоўніцтва�з�рэда�цыяй��азеты�Анас-

тасія�Пятроўна�в�чыла�з�ювелірнай�дас�а-

наласцю�адточваць�сваё�прафесійнае�май-

стэрства,� дзя��ючы� чам�� пра�а� спасці-

В�МОЕМ�СЕРДЦЕ�НАВСЕГДА

Рэзаць� �аўбас�� рад�аме-

рам,� �� пра�раме�Page

Maker�ця�аць� �авал�і� тэ�ст�

па� �азетнай� паласе,� па� не-

�аль�і�разоў�перапісваць�ар-

ты��л,�ім�ненна�ствараць�эпі-

�рамы� на� вершы� віцебс�іх

паэтаў…� Універсітэц�ая� �а-

зета�«Мы�і�час»�была�адной�з

тых�прычын,�я�ія�вым�сілі�да-

в�чыцца�ў�ВДУ� імя�П.М.�Ма-

шэрава�да��анца.�Творчая�ат-

масфера,� я�ая� панавала� ў

малень�ім� �абінеце� на� пер-

шым�паверсе,�не�адп�с�ала,

надавала� сілы,� была� �лыт-

�ом�шчыра�а��рэатыўна�а�па-

ветра.�Зараз,�праз�мно�а��од,

�эта� адч�ваецца� найбольш

моцна.

Анастасія�Пятроўна�Лазеб-

ная� здолела� паяднаць� роз-

нахара�тарных� ст�дэнтаў� �

адзін�ю� �аманд�.� Першыя

планёр�і,�першыя�памыл�і…

На�што�мы,��арэспандэнты-

пачынальні�і,�былі�здольныя?

Што�з�нас�было�тады�патра-

баваць?�Мы�д�малі,�што�ж�р-

налісты�а� –� рамантычная

�раіна,� дзе� словам� можна

перавярн�ць� свет,� зрабіць

я�о�лепшым.�На�жаль,�потым

�сё�а�азалася�з�сім�па-інша-

м�…�Але�спадзеў,�за�ладзе-

ны�ў�«Мы�і�час»,�застаўся.

У�рэда�цыі�ўніверсітэц�ай

�азеты�мы�в�чыліся�на�сваіх

недарэчнасцях,� �мацоўвалі

ж�рналісц��ю� сме-

ласць�і�вастрыню�сло-

ва,�вызначалі��алоўнае

і� ад�ідалі� дробнае…

Каб� не� было� �азеты

«Мы� і� час»,� нават� не

ведаю,�ці�паспрабаваў

бы� я� сябе� ў� ж�рналі-

стыцы,� я�ой� аддаў

пяць� �од� жыцця� пад-

час�працы�ў�«Полац�ім

весні��».

Ёсць� шмат� ча�о

ўспомніць…� Светлая

ўсмеш�а� Ганны� Па-

жарс�ай,� а�т�альныя

�піны� Ірыны� Гр�-

мандзь,� с�мныя� вочы

і� чароўныя� малюн�і

Каці� Зараевай…� Без

�эта�а� не�ма��� ўявіць

сваё�ст�дэнцтва.

«Мы�і�час»�нав�чыла�мяне

задаваць� пытанні,� �іраваць

размовай� рэспандэнта,� са-

мымі� простымі� словамі� ад-

люстроўваць�атмасфер��важ-

ных�падзей,�бязлітасна�с�а-

рачаць�тэ�сты�свае�і�ч�жыя…

Усё� �эта� невера�одна� спат-

рэбілася�ў�б�д�чай�прафесіі…

І�зараз,��алі�прац�ю��іраўні-

�ом� літарат�рнай� част�і� На-

цыянальна�а� а�адэмічна�а

драматычна�а�тэатра�імя�Я��-

ба�Коласа,�не�забываю,�ад-

��ль�бярэ�пачата��маё�май-

стэрства�я��творцы�слова.� І

рад�юся,�што� адным� з� маіх

настаўні�аў� была� добрая� і

патрабавальная� Анастасія

Пятроўна.

…Седзячы� за� рэда�цый-

ным��амп’ютарам,��ледзячы,

я�� бя��ць� па� Мас�оўс�ім

праспе�це�машыны,�я�не�раз

д�маў,� я�ім� чынам� б�д�� по-

тым� �спамінаць� �этыя� дні.

Ад�аз�ёсць:�з�вы�лючнай�па-

дзя�ай� і� цёплым� д�шэўным

хваляваннем.

Алесь�ЗАМКОЎСКІ,

вып�с�ні��фа��льтэта

белар�с�ай�філало�іі

і���льт�ры,��іраўні�

літарат�рнай�част�і

Нацыянальна�а

а�адэмічна�а

драматычна�а�тэатра

імя�Я��ба�Коласа.

«МЫ�І�ЧАС»�НАВУЧЫЎ

СПАДЗЯВАЦЦА

УСЁ�ПАЧАЛОСЯ

З�ГАЗЕТЫ

Собрать�воедино�все�воспоминания,

связанные���меня�с��азетой�«Мы�i�час»,

та�� и� не� вышло.� Впечатлений� очень

мно�о,�но�все�они,��а��сте�лыш�и�сло-

манно�о� �алейдос�опа,� не� выстраива-

ются�в�системный�ряд.

Может,�оно�и���л�чшем�.�Пос�оль���это

было�особое�время�–�ст�денчес�ой�от-

�рытости,�мечтательности,� целе�стрем-

ленности.�Время,��оторое�не�вписывает-

ся�в�рам�и�обыденной�реальности.

Реда�ция� �азеты� была� для� меня� и,

�верена,�для�мно�их�ст�дентов�своеоб-

разной� «тайной� �омнатой»,� �отор�ю

находишь�именно�то�да,��о�да�больше

все�о�в�ней�н�ждаешься.�Местом,� �де

терялось�ощ�щение�времени�и�возд�х

был�наполнен�особой�творчес�ой�сво-

бодой�и,�что�немаловажно�для�начина-

юще�о� автора,� ч�вством� поддерж�и� и

н�жности.

Для�меня�до�сих�пор�остается�за�ад-

�ой,��а��Анастасии�Петровне��дается�со-

здавать� во�р��� себя� энер�ети��� та�ой

д�шевности.�Звон�ий�смех�мое�о�люби-

мо�о�Педа�о�а�и�ориентира�в�профессии

и�се�одня�зв�чит���меня�в��шах,��а��самая

Невяліч�ам�� �але�тыв�� рэда�-

цыі� і� яе� пазаштатным� �арэспан-

дэнтам�мае�шчырыя�віншаванні!

Газета�«Мы�і�час»�жыве�разам�з

�ніверсітэтам,� ад���аецца� на� па-

дзеі�ўніверсітэц�а�а�жыцця�–�мін�-

ла�а�і�сённяшня�а�дня.�Для��ожна-

�а,�чые�справы�знайшлі�вод����на

старон�ах�выдання,�ад�рываецца

б�д�чыня,� там�� трапіць� �� н�мар

ім�нецца� �ожны,� хто� натхнёны

традыцыяй� нав�чальнай� �стано-

вы� і� хто� нама�аецца� яе� ўмацоў-

ваць� і� праця�ваць.�Для� ��маніта-

рыяў� (�� перш�ю� чар��,� але� і� не

толь�і�для�іх)��азета�зрабілася�той

пляцоў�ай,�дзе�можна�падзяліцца

новымі� ідэямі,� выні�амі� с�лада-

ных� пош��аў,� натхненнем.� І� с�п-

рацоўні�і�рэда�цыі�заўсёды�з�па-

ва�ай�ставіліся� і� ставяцца�да� та-

лент�,�я�ом��патрэбна�дапамо�а.

Спадзяюся,�што� ў� б�д�чыню� вы-

данне�возьме�найлепшае�са�сва-

ёй� пра�ты�і.

Жадаю,� �аб� �азета� «Мы� і� час»

была�больш��рытычнай,� �здыма-

ла�вострыя�праблемы�вышэйшай

ш�олы,�сённяшня�а�жыцця�ўнівер-

сітэц�іх��арпарацый:�вы�ладчы�аў,

с�працоўні�аў,�ст�дэнтаў�–� і� тым

самым�была�ці�авай�для�ўсіх�нас.

У�та�ім�выпад����історы�і�і�сёння,

і�ў�б�д�чыні�знойд�ць���ёй�самыя

�алоўныя�пры�меты�час�.

Аля�сандр�ЛІСАЎ,

дацэнт��афедры

ўсеа��льнай��історыі

і�с�светнай���льт�ры,

�історы��мастацтва,

сябра�Белар�с�а�а�саюза

маста�оў.

«ТАЙНАЯ�КОМНАТА»

ТВОРЧЕСКОЙ�СВОБОДЫ

�аць� �се� таямніцы� �азетнай� вытворчасці

мацнела�з��ожным�днём.

Бывала,� не�можаш� �лавіць� �анцэпцыю

арты��ла,� на�р�чваеш� сябе,� а� Анастасія

Пятроўна�спа�ойна�рас�ладзе�твае�д�м�і

па� паліцах,� падтрымае,� пахваліць.� І� т�т

бяжыш�да�ліста�паперы,��аб�не�«растрэсці»

ідэі.� Та�� хроні�і� падзей,� аўтарытэтныя

мер�аванні,� лёсы� вы�ладчы�аў� і� ст�дэн-

таў� станавіліся� тэмамі� маіх� рэпартажаў,

апытанняў,� замалёва�...� Адным� словам,

працавала�я�пазаштатным�аўтарам�з�вялі-

�ай�ці�аўнасцю�і�захапленнем.�Атрыманы

вопыт�і�сфарміраваны�стыль�пісьма�я�пе-

ранесла�ў�сваю�прафесійн�ю�дзейнасць.�І

�алі� знаёмыя�пытаюцца�пра�маё�станаў-

ленне�я��ж�рналіста,�то�я�пачынаю�сваю

�історыю�са�слоў:�«Усё�пачалося�з�“Мы�і

час”...»

Пасля� за�анчэння� ВНУ� я� не� страціла

ці�авасці�да�ім�ліва�а�ўніверсітэц�а�а�жыц-

ця.� Заўсёды� прыемна� раз�арн�ць� свежы

н�мар� �азеты,� пач�ць� шапаценне� старо-

на�,�адч�ць�пах�др��арс�ай�фарбы…�і�зноў

а��н�цца�ў�ст�дэнц�ае�жыццё.�Прачытаць

чар�овы� н�мар� �азеты� «Мы� і� час»� стала

для�мяне�традыцыяй,�своеасаблівым�пры-

емным� рыт�алам.

Напярэдадні�юбілейнай�даты�жадаю��а-

ле�тыв��рэда�цыі�няз�асна�а�творча�а�нат-

хнення,�новых�ці�авых�п�блі�ацый,��дзяч-

ных�чытачоў�і�вялі�іх�тыражоў!

Воль�а�БУЛАЎКА,

вып�с�ніца�фа��льтэта�белар�с�ай

філало�іі�і���льт�ры,

вяд�чы��арэспандэнт�абласной

�азеты�«Витебс�ие�вести».

чистая�радость�на�свете,��отор�ю�мо-

��т� испытывать� разве� что� дети.� И� то

время,� �а�� л�чистый� зеленый� пото�,

ис�рится�в�сознании�весельем,�безза-

ботностью,�стремлением�ввысь.

Мне�не�хочется�се�одня�с�рывать-

ся�за�банальными�словами�о�том,�что

я�мно�ом��на�чилась�в�реда�ции,��о�-

да�приходила�т�да�ст�дент�ой�и��о�-

да�работала�там��орреспондентом.�О

том,�что�творчество�в�«Мы�i�час»�по-

мо�ло� мне� поверить� в� свои� силы� и

выпорхн�ть�из��ютно�о�«�нездыш�а»,

�оторым�была�для�меня�реда�ция,�в

более� широ�ие� ж�рналистс�ие� про-

сторы.

Все�люди,�с��оторыми�мы�позна�о-

мились�в�реда�ции�и�вместе�создава-

ли� �азет�,� до� сих� пор� жив�т� в� моем

сердце.�Мне�очень�радостно�встречать-

ся�с�ними�и�знать,�что�все���них�сложи-

лось�и�в�жизни,�и�в�профессии.

Поэтом��в�этот�важный�для��азеты

день�хоч��пожелать�реда�ции�надол-

�о�сохранить�та��ю��дивительн�ю�ат-

мосфер��и�продолжать�быть�для�сво-

их� читателей� и� авторов� теплыми

светляч�ами�в�пространстве�инфор-

мации,�творчества�и�радостных�свер-

шений.

Анна� СЕРЕБРЕННИКОВА

(ПОЖАРСКАЯ),

вып�с�ница�фа��льтета

белор�сс�ой� филоло�ии

и���льт�ры,

�онтент-менеджер.

среде� ж�рналистов� –� инте-

ресных� и� неординарных� лю-

дей.

На� след�ющий� день� я� с

дрожью�в��олен�ах�перест�-

пила� поро�� реда�ции.� По-

мню,��а��реда�тор�в�о�р�же-

нии� дев�ше�-ст�денто�� а�-

тивно�работала�над�очеред-

ным�номером���азеты.�Глядя

на�др�желюбн�ю��омпанию,

я��спо�оилась.

Сп�стя� не�оторое� вре-

мя� я� �же� работала� вне-

штатным� �орреспонден-

том� �ниверситетс�ой� �а-

зеты.�В�основном�писала

статьи� о� родном�фа��ль-

тете:�е�о�преподавателях,

ст�дентах,� событиях.� Это

был�интересный�период�в

моей�жизни,�а��азета�ста-

ла� источни�ом� радости,

давала� возможность� об-

щаться� с� интересными

людьми�и,��онечно,�писать.

Здесь� я� мно�ом�� на�чи-

лась,�приобрела�ж�рнали-

стс�ие�навы�и,�не�оторый

жизненный� опыт,� развила

свой�творчес�ий�потенциал.

Моя� се�одняшняя� работа

связана�не�с�творчеством,�а�с

техничес�ой�и�бан�овс�ой�де-

ятельностью.� Но� все� же� те

творчес�ие�способности,� �о-

торые� я� развила,� выполняя

реда�ционные�задания,�очень

при�одились.� Неред�о� мне

приходится� писать� немалое

�оличество� различных� те�-

стов,�общаться�с�людьми,�рас-

пола�ать�их���себе.�Всем��это-

м�� я� на�чилась� в� реда�ции

�азеты�«Мы�і�час».

Я� признательна� �ниверси-

тетс�ой��азете�за�то,�что�она

дала�мне�п�тев���в�больш�ю

жизнь.�Хоч��побла�одарить�ее

реда�тора�Анастасию�Петров-

н��Лазебн�ю,��оторая�была�и

остается� моим� добрым� др�-

�ом�и�мамой-наставницей.�Это

она�мне�дала�шанс�проявить

себя�и�поверить�в�собствен-

ные�силы.

Поздравляю��олле�тив�ре-

да�ции�с�юбилеем��азеты!�Же-

лаю� новых� творчес�их� идей,

интересных,� �реативных,� яр-

�их�авторов!�Развивайтесь,�по-

�оряйте� неизведанные� �ори-

зонты,� давайте� шанс� прояв-

лять� себя� молодым� неорди-

нарным� личностям!� Спасибо

за�то,�что�вы�есть!

Наталья�СТАРЧЕНКОВА,

вып�с�ница

математичес�о�о

фа��льтета.



6 стар. 23�лістапада�2016��.

Десять�лет�исполнилось�в

этом��од��ст�денчес�ом��са-

наторию-профила�торию

�ниверситета.�За�это�время

нес�оль�о� тысяч� ст�дентов

со�всех�фа��льтетов�прошли

здесь� ��рс� оздоровления.

Мно�ие�из�тех,��о�о�в�первый

раз� заставляли� ч�ть� ли� не

силой� идти� в� профила�то-

рий,�потом��же�сами�проси-

ли� направление.� Ведь� �де

еще�можно�за�та�ие�с�ром-

ные�по�нынешним�временам

день�и� посетить� нес�оль�о

сеансов� инфра�расной� са�-

ны,��подводно�о,�р�чно�о�или

механичес�о�о� массажа,

пройти� ��рс� физиотерапии,

пол�чить�минеральн�ю�вод�

и�витамины,�а�та�же�в�тече-

ние�18�дней�питаться�в�сто-

ловой� �ниверситета?!� Счи-

тайте�сами:�п�тев�а�обходит-

ся�ст�дент��все�о�в�19�р�б-

лей,�а�толь�о�талоны�на�пи-

тание� в� столовой� выдаются

на�72�р�бля�(4�р�бля�в�день).

Полная�же�стоимость�п�тев�и

составляет�146,76�р�блей.

«К�сожалению,�мно�ие�ст�-

денты�не�осознают,�нас�оль-

�о�это�важно�следить�за�сво-

им�здоровьем�и�пользовать-

ся�теми�возможностями,��о-

торые���них�есть,�–�отмечает

�лавврач� ст�денчес�о�о� са-

натория-профила�тория� Ал-

ла�Фёдоровна�Шап�ина.�–��А

ведь� се�одня� 55%� об�чаю-

щихся�в�нашем��ниверсите-

те� ребят� находятся� на� дис-

пансерном��чете.�А�это��ово-

рит�о�том,�что�в�в�з�все�мень-

ше�приходит�здоровых�пер-

во��рсни�ов.� Что� �асается

самых�распространенных�за-

болеваний,� то� более� 70%

находящихся�на��чете�ст�ден-

тов� –� это� молодежь� с� теми

или�иными�нар�шениями�со-

единительной� т�ани.� Сюда

входят� заболевания� опорно-

дви�ательно�о�аппарата,�сер-

дца�и�ор�анов�зрения.�На�се-

�одняшний�момент���нас�есть

все� возможности,� чтобы� по-

мочь�та�им�ребятам:�р�чной,

механичес�ий� и� подводный

ПОЗАБОТЬТЕСЬ�О�СВОЕМ

ЗДОРОВЬЕ�СЕГОДНЯ�И�БУДЬТЕ

ЗДОРОВЫ�ЗАВТРА

массаж,�вихревые�ванны,�фи-

зиотерапевтичес�ий� �омп-

ле�с,� лечебная� физичес�ая

��льт�ра�(ЛФК).�А�тем,����о�о

есть� проблемы� со� зрением,

мы� назначаем� специальн�ю

�имнасти���для��лаз».

В�штате�санатория-профи-

ла�тория�се�одня�15�специа-

листов� высо�ой� �валифи�а-

ции.�Среди�них�–��а��те,��то

работает�здесь��же�нес�оль-

�о�лет,�а�не�оторые�и�со�дня

основания��чреждения,�та��и

те,��то�пришел�в�профила�-

торий� толь�о� в� этом� �од�.

Среди�нович�ов�–�инстр��тор-

методист�физичес�ой�реаби-

литации�Н.А.�Прохорова,� ин-

стр��тор�по�ЛФК�и�массажист

Т.Е.�К�дряшова,�медсестра�по

физиотерапии� Н.А.� Петраш-

�о.�Конс�льтации�ст�дентам

о�азывает� врач-физиотера-

певт�Т.С.�Сап�нова.

�В�новом��чебном��од���же

о�оло� 300� ст�дентов� с� раз-

ных�фа��льтетов�смо�ли�оз-

доровиться� в� профила�то-

рии.�Ка��все�да,�охотно�бе-

р�т�п�тев�и�ребята�с�педа�о-

�ичес�о�о�фа��льтета�и�фа-

��льтета�физичес�ой���льт�-

ры� и� спорта.� А� ведь� �чатся

они� в� др��их� �орп�сах,� но,

заботясь�о�своем�здоровье,

�отовы� ежедневно� приез-

жать� на� процед�ры.� А� вот

самый�ближайший���профи-

ла�торию�фа��льтет�–�х�до-

жественно-�рафичес�ий�–�в

числе�неа�тивных.�Не�стре-

мятся� разбирать� п�тев�и� и

на� историчес�ом� и� юриди-

чес�ом�фа��льтетах.�А�жаль,

ведь� се�одня� в� ст�денчес-

�ом�санатории-профила�то-

рии�есть�возможность�оздо-

ровить��аждо�о�третье�о�ст�-

дента.�Вот�сотр�дни�и�и�пре-

подаватели� с� �довольстви-

ем� воспользовались� бы� та-

�им�предложением,�одна�о,

�� сожалению,� несмотря� на

то,�что�подобные�раз�оворы

вед�тся��же�давно,�по�а�та-

�ой�возможности�нет.

«Мы� �отовы� оздоравли-

вать�не�толь�о�ст�дентов,�но

и� сотр�дни�ов� �ниверсите-

та,� –� отмечает� Алла�Фёдо-

ровна.�–�Одна�о�с�этим�по�а

есть� сложности,� связанные

с�расчетом�стоимости��сл��.

Но,� д�маю,� со� временем� �

сотр�дни�ов�наше�о��чебно-

�о�заведения�появится�та�ая

возможность.� Что� �асается

ст�дентов,� то� в� этом� �од�

пол�чить� п�тев��� им� стало

еще� проще.� Для� это�о� они

должны�обратиться�в�отдел

по�воспитательной�работе�с

молодежью,�заплатить�в��ас-

се�19�р�блей�и�прийти���нам.

Врачи� профила�тория� под-

бер�т� н�жные� процед�ры,

�чт�т��а��медицинс�ие�по�а-

зания��аждо�о�ст�дента,�та�

и�их�пожелания.

Каждом��юноше�и�дев�ш-

�е�мы�выдаем�талоны�на�пи-

тание� в� столовой.� Ребята� с

тех� фа��льтетов,� �оторые

размещаются�в��лавном��ор-

п�се,� питаются� в� столовой

по�адрес��Мос�овс�ий�про-

спе�т,�33.�А�те�ст�денты,��о-

торые��чатся�в�др��их��орп�-

сах,� там�и� ��шают.�Сотр�д-

ни�и�санатория-профила�то-

рия�ре��лярно�проверяют��а-

чество�питания�во�всех�сто-

ловых� и� б�фетах� �ниверси-

тета� и� вместе� с� поварами

работают�над�тем,�чтобы�е�о

�л�чшить.

Польз�ясь�сл�чаем,�я�хоч�

при�ласить�ребят�со�всех�фа-

��льтетов�посетить�наш�про-

фила�торий.�Позаботьтесь�о

своем� здоровье� се�одня� и

б�дьте�здоровы�завтра».

Алеся�ДУБРОВСКАЯ.

На�сним�е:��олле�тив�со-

тр�дни�ов�санатория-профи-

ла�тория� �ниверситета.

Фото�А.�ЛАЗЕБНОЙ.

ПРОФИЛАКТОРИЮ�УНИВЕРСИТЕТА�–�10�ЛЕТ

Рэда�цыя��азеты�«Мы�і�час»

знаходзіцца� ва� ўніверсітэце

на�першым�паверсе,�та�і�ма-

лень�і� і� ўт�льны� �абінеці�� з

наборам�неабходных���с�час-

най�рэда�цыі�атрыб�таў:��ам-

п’ютарнай� тэхні�і,� даведач-

най�літарат�ры,�слоўні�аў�ды,

зраз�мела,� чайні�а� і� ��бач-

�аў�–�без��авы�або�чаю�я�ая

можа�быць�праца�ў�зладжа-

ным� �але�тыве?!

Але��ава-паўза�–��эта�толь�і

ім�ненне,� �арот�і� перадых.

Т�т� заўсёды� людна,� т�т� па-

н�е�атмасфера�рабоча�а�на-

строю�і�др�жалюбнасці,�т�т,

�� рэда�цыі,� вам� заўсёды

рады.� Там�� і� не� дзіва,� што

нашы�ст�дэнты�ж�рналісц�ай

(�аж��не�літаральна)�спецы-

яльнасці� з� радасцю� навед-

валі�рэда�цыю,�яшчэ�з�боль-

шай� ахвотай� ��лючаліся� ў

жыццё� �азеты,� атрымлівалі

заданні,�пісалі,�я��тады�зда-

валася,� вы�лючна� таленаві-

тыя�тэ�сты,�я�ія,��рый�божа,

хто-неб�дзь� па�рэсліць� або

паправіць.� Зраз�мела,� адзі-

ным� і� асноўным� «праўшчы-

�ам»� была� рэда�тар� �азеты

Н.П.�Лазебная,�сама�з�высо-

�ай� �н�транай� філала�ічнай

��льт�рай,�педа�а�ічным�та�-

там�і�ўменнем�вытрымаць�на-

стаўніц��ю�паўз�,� я�ая� та�іх

тэ�стаў�прачытала�і�паправі-

ла�вялі�ае�мноства.�Вы�лад-

чы�і�ведалі,��алі�пасля�зван-

�а� ж�рналісц�ая� �р�па� не� ў

З�ЮБІЛЕЕМ,�РЭДАКЦЫЯ!

ГАЗЕТА,�З�ЯКОЙ

ЗДЗЯЙСНЯЮЦЦА

�МАРЫ

поўным� с�ладзе,� ды�� �эта

часова� і�прычына�адна:�ст�-

дэнты�мо��ць� быць� толь�і� ў

рэда�цыі.

Уво��ле,�ж�рналісц�ая�пра-

фесія,� я�ой� нашы� ст�дэнты

в�чыліся�ў�Настассі�Пятроў-

ны,�стала�для�мно�іх�справай

жыцця.�Мно�ія� з� нашых� вы-

п�с�ні�оў� і� сёння� на� ж�р-

налісц�ім� хлебе,� на� розных

пасадах���др��аваных�і�эле�-

тронных� срод�ах� масавай

інфармацыі.� Жаданні� збылі-

ся,�а�набыты�вопыт�спатрэ-

біўся.� Па�этам�� пра� �азет�

можна�с�азаць�і�та�:��азета,�з

я�ой�здзяйсняюцца�мары.

Газета�«Мы�і�час»�–�с�час-

нае� масмедыйнае� выданне,

з�вабным� і� яр�ім�дызайнам,

заўсёды�змястоўная,�з�высо-

�ай� філала�ічнай� ��льт�рай,

з�далі�атнай�пава�ай�да�свай-

�о� чытача� і� з� дбаннем� пра

сваё� імя� і� свой� аўтарытэт.

Т�т� та�� �сё� спрыяльна� сы-

шлося:� і� прафесійны� �але�-

тыў,�і�ўмелае��іраўніцтва�дас-

ведчана�а,� адмыслова�а� ў

сваёй� справе� ж�рналіста� –

Настассі�Пятроўны�Лазебнай.

Ды�сышлося�і�яшчэ:�аднача-

сова� Настасcя� Пятроўна� і

празаі�,� і�паэт,� і���марыст,� і

майстар�пэндзля�–�з�нес�м-

ненным� талентам� педа�о�а.

Цяпер���рэда�цыі,�а�рамя�На-

стассі�Пятроўны�Лазебнай,

прац�юць� нашы� вып�с�ні-

цы,� абедзве� выдатніцы,

абедзве�яр�ія�ў�мін�лым�ст�-

дэнт�і�–�Алеся�Д�броўс�ая�і

Таццяна�Д�боўс�ая.�У�Алесі

Д�броўс�ай�больш�вопыт��і

больш� п�блі�ацый.� У� Тані

Д�боўс�ай�за�плячамі�аспі-

рант�ра�ды�абарона��анды-

дац�ай� дысертацыі,� яна� –

�андыдат� філала�ічных� на-

в��.�Хай�жа�та��і�б�дзе:�вы-

датны� �але�тыў� –� для� па-

чэснай� працы� на� мно�ія

�ады!�З�юбілеем,�шаноўная

�азета!

В.І.�НЕСЦЯРОВІЧ,

дацэнт��афедры

белар�с�а�а

мовазнаўства.

В
	 начале	 ноября	 моло-

дые	 �ченые	 Витебс
о-

�о	�ос�дарственно�о	меди-

цинс
о�о	�ниверситета	со-

вместно	 с	 представителя-

ми	От
рыто�о	�ниверсите-

та	С
ол
ово	(ОтУС)	прове-

ли	Первый	фор�м	молодеж-

ных	 на�чных	 обществ,	 ос-

новными	задачами	
оторо-

�о	были:	развитие	а
тивно-

сти	молодежи;	�
репление

связей	в	на�чной	и	образо-

вательной	 сферах;	 обмен

опытом	и	техноло�иями	раз-

вития	 инновационно�о	 по-

тенциала	молодежи;	реали-

зация	совместных	прое
тов.

На	 пленар-

ном	заседании

выст�пил	пред-

седатель	сове-

та	молодых	�че-

ных	ВГУ	имени

П.М.	Машерова

Але
сандр	 Ни-


олаевич	Д�да-

рев	с	до
ладом

«П�ти	 повыше-

ния	 мотивации

молодежи	
	на-

�чной	деятель-

ности	 в	 в�зе».

В	работе	фор�-

ма	 принимали

та
же	а
тивное

�частие	 пред-

ставители	 во-

енной	
афедры

ПЕРВЫЙ�ФОРУМ

МОЛОДЕЖНЫХ

�НАУЧНЫХ�ОБЩЕСТВ

НАУКА

Доро�ая�и�любимая

реда�ция��азеты

«Мы�i�час»!

От� всей� д�ши� поздравля-

ем�ваш�др�жный��олле�тив�с

юбилеем� �азеты.� За� время

свое�о�с�ществования��«Мы�i

час»�стала�по�прав��самым

поп�лярным� источни�ом

оперативной�и�достоверной

информации� в� �ниверсите-

те.

Юбилей�–�это�пре�расное

время�для�начала�новых�про-
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Учреждение� образования

«Витебс�ий��ос�дарственный

�ниверситет�имени�П.М.�Ма-

шерова»� объявляет� �он��рс

на�замещение�должностей:

Завед�юще�о� �афедрой:

э�оло�ии�и�охраны�природы

(доц.,��.н.)�–�1,0.

Профессоров��афедр:�об-

ще�о� и� р�сс�о�о� язы�озна-

ния�(доц.,��.н.)�–�0,5;�всеоб-

щей�истории�и�мировой���ль-

т�ры�(проф.,�д.н.)�–�0,5.

Доцентов� �афедр:� э�оло-

�ии�и�охраны�природы�(доц.,

�.н.)�–�1,0;��при�ладной�пси-

холо�ии�(доц.,��.н.)�–�1,0.

Старших� преподавателей

�афедр:� ��оловно�о�права�и

��оловно�о� процесса� –� 2,0;

мировых�язы�ов�–�2,0;�э�оло-

�ии�и�охраны�природы�–�1,0;

м�зы�и�–�2,0;�ал�ебры�и�ме-

тоди�и� преподавания� мате-

мати�и�–�1,0;�ле��ой�атлети-

�и� и� лыжно�о� спорта� –� 1,0;

�орре�ционной�работы�–�1,0.

Преподавателей� �афедр:

мировых� язы�ов�–� 2,0;� при-

�ладной� психоло�ии� (�.н.)� –

1,75.

Сро��подачи�заявлений�–

один�месяц�со�дня�оп�бли�о-

вания� объявления.

Наш� адрес:� �.� Витебс�,

пр-т� Мос�овс�ий,� 33,� отдел

�адров,

Телефон�для�справо�:

58-58-56.

КОНКУРС

е�тов� и� дел.� Желаем� изда-

нию� широ�ой� а�дитории,� а

сотр�дни�ам�–�новых�дости-

жений� в� профессиональной

деятельности.� Уверены,� что

самые� л�чшие�материалы� �

вас� еще� впереди.� Желаем

творчес�ой� �оманде� реали-

зации� намеченных� планов,

вдохновения�и�все�о�само�о

добро�о.

Колле�тив

юридичес�о�о

фа��льтета.

наше�о��ниверситета�(стар-

ший� преподаватель� Сер-

�ей�Ар�адьевич�Машеро�с

��рсантами),� математи-

чес�о�о�фа��льтета�(препо-

даватель� �афедры� при-

�ладно�о� и� системно�о

про�раммирования� Свет-

лана�Сер�еевна�Маевс�ая)

и� биоло�ичес�о�о� фа-

��льтета�(ма�истрант��афед-

ры�химии�Анастасия�Петров-

на�То�ма�ова).�По�рез�льта-

там�фор�ма�были�выданы�со-

ответств�ющие�сертифи�аты

и�памятный�дис�.

СОБСТВ.

ИНФОРМАЦИЯ.

Уважаемые�сотр�дни�и�реда�ции

�азеты�«Мы�і�час»!

Примите�самые�ис�ренние�поздравления�с�днем�рождения

наше�о� замечательно�о� �ниверситетс�о�о� издания�–�моло-

до�о�и�а�тивно�о�средства�массовой�информации�ст�денче-

ства�нашей�респ�бли�и.�Вы�все�да�на�передовой:��знаете�и

расс�азываете�о�достижениях,�реализованных�планах�и�ре-

зонансных�событиях.�Но�самое��лавное�–�вы�являетесь�свя-

з�ющим� звеном� и� помо�аете� понять:� мы� одна� семья,� �

�оторой�общие�проблемы�и�радости,�интересы�и��стремле-

ния.

У��азеты�«Мы�і�час»�свое��знаваемое�лицо,�свой�твердый�и

ясный�почер�,�молодой�и�порой�необ�зданный�хара�тер.�Но

�лавной� отличительной� особенностью� �азеты� является� то,

что�на�своих�страницах�она�предоставляет�возможность�всем

желающим�сделать�первые�ша�и�на�неле��ой�стезе�ж�рнали-

сти�и.

Уважаемый��олле�тив�реда�ции!�П�сть�ваш�повседневный

тр�д�б�дет�востребован�и�оценен�по�достоинств�.�Желаем

вам�не�потерять��лавных��ачеств�ж�рналисти�и�–�объе�тив-

ности,�оперативности,�выполнять��лавн�ю�задач��по�инфор-

мированию�ст�денчества,�помо�ать�решать�воспитательные

проблемы� наше�о� �ниверситета,� формировать� обществен-

ное�мнение,�давать�нравственные�ориентиры,�расс�азывать

об�истинных�ценностях.

Здоровья,� счастья,� оптимизма,� пре�расно�о� настроения,

интересной�и�плодотворной�работы,�творчес�их��дач�и�новых

бла�одарных�читателей.�Желаем��спехов�и�постоянно�о�раз-

вития!

Колле�тив� педа�о�ичес�о�о�фа��льтета.



Ч
елове��,� �оторый� был

свидетелем��а�их-либо

событий,�что�впоследствии

стали� яр�ими� историчес-

�ими� фа�тами,� приятно

вспоминать� то� время,� но

�о"да�он�еще�и�причастен

��ним,�то�это�вдвойне�при-

ятно.�Д�маю,�та�ие�воспо-

минания� есть� и� �� де�ана

филоло"ичес�о"о� фа��ль-

тета�Сер"ея�Владимирови-

ча�Ни�олаен�о,�стоявше"о

��исто�ов��ниверситетс�о-

"о�телевидения,�или�ТВУ,

�отором�� 10� ноября� ис-

полнилось�пять�лет.

О�том,��а��зарождалось

ТВУ,� � с� че"о� все� начина-

лось,� расс�азывает� Сер-

"ей�Владимирович:

–�Начало�становления�ТВУ

стало�новой�интересной�ве-

хой�в�истории�наше�о�в�за.

Идея�создания�телевидения

принадлежала� ре�тор�� �ни-

верситета�А.П.�Солод�ов�,��

сожалению,� �шедшем�� из

жизни� три� �ода� назад.� ТВУ

«за�р�тило»�всех,�но�особен-

но�ст�дентов�наше�о�фа��ль-

тета.�Каждый�вып�с���маше-

ровцы� ждали� с� нетерпени-

ем.�Без�ценз�ры�(в�хорошем

смысле� это�о� слова)� в� ин-

тернет� не� выходил� ни� один

сюжет.� Ко�да� я� заходил� с

новым� материалом� �� Але�-

сандр��Петрович�,�мы�смот-

рели�е�о�дол�о,�можно�с�а-

зать,� с� пристрастием.� Это

был�новый�прое�т�не�толь�о

в�нашем��чебном�заведении,

но,�д�маю,�и�в�Белар�си.�И,

�онечно,�н�жно�было�е�о��о-

товить� �ачественно,� что� мы

и�делали.�Первые,�может,�не

совсем� �веренные� ша�и

впоследствии� проложили

доро��� �� высо�ом�� профес-

сионализм�.�И�то,�что�се�од-

ня�делают�Андрей�Кравчен�о

и�Оль�а�Ханис�–�а�это�специ-

алисты,��а���оворят,�одни�на

миллион�–�и�ст�денты�наше-

�о�фа��льтета,�вызывает�вос-

хищение.� Уровень� передач

достойнейший.� Мне� прият-

но,�что�прое�т�не�развалил-

ся,�а�с��аждым�новым�вып�с-

�ом�набирает�высот�.�Наши
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Вот
 �же
 на
 протяжении
 пяти
 лет
 телевидение
 наше�о

�ниверситета
ре��лярно
рад�ет
 ст�дентов,
 преподавате-

лей
и
сотр�дни�ов
интересными
информационно-развле-

�ательными
вып�с�ами.

Сотр�дни�и
 ТВУ
 постоянно
 находятся
 в
 поис�е
 новых

сюжетов,
форм
подачи
материала,
предла�ая
тем
самым

зрителям
выбрать
про�рамм�
на
свой
в��с.
Хотите
�знать

что-то
действительно
важное
из
жизни
нашей
альма-ма-

тер?
В�лючайте
«Всё
и
сраз�».
С��чаете
и
хотите
поднять

себе
настроение?
Смотрите
«Вопрос
дня».
Интерес�етесь

национальными
традициями
и
обычаями?
Для
вас
–
вып�с-

�и
про�раммы
«Па-белар�с��».

О
 профессионализме
 и
 высо�ом
 �ачестве
 про�рамм

�ниверситетс�о�о
телевидения
свидетельств�ет
хотя
бы

тот
фа�т,
что
ТВУ
неодно�ратно
становилось
ла�реатом

видео�он��рсов
«Медиасфера»
и
«Видеоради�с».
А
сю-

жеты,
снятые
нашими
операторами
и
�орреспондентами,

периодичес�и
 транслир�ются
 на
 областном
 телевиде-

нии.

Се�одня
 творчес�им
 процессом
 на
 ТВУ
 р��оводят
 по-

настоящем�
 опытные,
 инициативные
 и
 талантливые
 со-

тр�дни�и
–
Андрей
Кравчен�о
и
Оль�а
Ханис.
Андрей
рабо-

ТВУ�–�5�ЛЕТ!

ПО�ТУ�СТОРОНУ�ЭКРАНА
Каждый�раз�просматривая�"отовые�сюжеты��ниверси-

тетс�о"о�телевидения,�я�зад�мываюсь�о�том,�нас�оль�о

важна� работа� �аждо"о� из� е"о� �частни�ов:� вед�ще"о,

�орреспондента,�оператора,�реда�тора.�Интересно,��то

эти�люди?�Ка��они�попали�на�телевидение?�Сложно�ли

им�работать�по�т��сторон��э�рана?..

Об�этом�мне�расс�азали�вып�с�ни�и�наше"о��нивер-

ситета,��оторые�в�свое�время�делали�про"раммы�ТВУ.

–� Удивительно� д�мать� о

том,� что� ТВУ� отмечает� в

этом� �од�� свое� пятилетие.

Без� сомнения,� для� ст�ден-

чес�о�о� прое�та� это� более

чем� вн�шительный� сро�!

Ко�да�де�ан�Сер�ей�Влади-

мирович�Ни�олаен�о� пред-

ложил�нам,�филоло�ам,�по-

�частвовать�в�создании�пер-

вых�вып�с�ов�про�рамм��ни-

верситетс�о�о� телевиде-

ния,�еще�совершенно�ниче-

�о�не�было.�Но�были�жела-

ние,�большие�планы�и�под-

держ�а�со�стороны�ре�тора

Але�сандра� Петровича� Со-

лод�ова.�Были�ст�денты,��о-

торые� хотели� этим� зани-

маться.� Среди� них� –� и� я� с

опытом� работы� на� витебс-

�ом� телевидении.

Не� заб�д�� наши� первые

съем�и,��о�да�мой�др���Лео-

нид�Ж��ов�по�20�мин�т�ис�ал

«правильн�ю� точ��»� для� �с-

танов�и� света� (ино�да� эта

точ�а�находилась�на�потол�е

и�приходилось�проявлять�ч�-

деса�сме�ал�и)...�Се�одня�с

�веренностью�мо��� с�азать,

что� в� любом� деле� все� дер-

–�Ко�да�я��чился�в�ма�ист-

рат�ре,���меня�возни�ла�идея

создать�радиостанцию�в�на-

шем� �ниверситете,� �оторая

бы�вещала�по�за�рытой�сети

в� �орп�сах� и� общежитиях

в�за.� Первым,� �то� �слышал

эт��идею,�был�мой�др���Женя

Ковален�о.�Вместе�с�ним�мы

отправились����заместителю

председателя� профсоюза

ст�дентов� � А.А.� Лавиц�ом�,

председателям�профсоюзов

�ниверситета�А.Н.�Тр�бин��и

жится�на��он�ретных�лично-

стях.�И�пример�р��оводства

ТВУ�пре�расно�это�подтвер-

ждает.

На�ан�не� я� специально

просмотрел� наш� первый� и

се�одняшний� вып�с�и� ТВУ.

Над�первым�ис�ренне�посме-

ялся,�вспомнив,��а��все�на-

чиналось.�Посмотрев�се�од-

няшний�вып�с�,�ис�ренне�по-

смеялся� над� ст�денчес�им

юмором�и�оценил�то,��а��все

изменилось.�Рад,�что�нынеш-

нее�по�оление�молодежи�сме-

ло�идет�вперед�и�пишет�но-

в�ю�страниц��в�летопись�ТВУ!

Ев�ений�КОВАЛЕНКО,

вып�с�ни��ФлФ

2010��ода,�начальни�

отдела�мар�етин�а

УО�«Центр�специальной

под�отов�и»

�(�.�Минс�).

Д.О.�Стри��,�затем���проре�-

тор�� по� воспитательной� ра-

боте�И.В.�Бондал�и�ре�тор�

А.П.�Солод�ов��и�расс�азали

об� интересной� зад�м�е.

Всем�инициатива�очень�по-

нравилась,� тем� более� что

на�ее�реализацию�не�требо-

валось� больших� финансо-

вых�затрат.

Через� не�оторое� время

идея�создания�радиостанции

трансформировалась�в�идею

создания�телевидения.�Объя-

вили� �он��рс� на� должность

техничес�о�о�работни�а.�Для

�частия� в� нем� необходимо

было� снять� видеороли�.� Я

�частвовал�в��он��рсе�на�об-

щих� основаниях� и� выи�рал.

Вс�оре�стал�работать�на��ни-

верситетс�ом� телевидении:

снимал,�монтировал,�разра-

батывал� сценарии� видеоро-

ли�ов.� Непосредственным

р��оводителем�ТВУ�был�де-

�ан� ФлФ� С.В.� Ни�олаен�о,

�оторый�вс�оре�собрал�во�-

р���себя�творчес��ю��оман-

д�� талантливых� людей� (Ва-

лентин�Мандри�а,�Женя�Ко-

вален�о,� Е�ор� Ш�шпанов,

Женя�Шиман�и�др.).�Вместе

с�ребятами�мы�мно�ом���чи-

лись,� охотно� осваивали� но-

вое,� росли� и� развивались

профессионально.

Ни�о�да�не�заб�д��под�о-

тов���наше�о�перво�о�вып�с-

�а,� над� �оторым� работали

очень� дол�о.� Помню,� �а�� я

�ходил�из��ниверситета�о�о-

ло�часа�ночи�10�ноября.�На

след�ющее��тро�меня���себе

вызвал�начальни��центра�ин-

формационных� техноло�ий

Н.М.�Чирвоный�и�с�азал,�что

вчера� ст�денты� «положили»

сервер��ниверситета,�он�был

недост�пен.� Мне� было� бе-

з�мно� приятно,� ведь� наши

тр�ды� о�азались� ненапрас-

ными,�а�значит,���ТВУ�было

б�д�щее.

Леонид�ЖУКОВ,

вып�с�ни�

биоло�ичес�о�о

фа��льтета,�режиссер

интернет-портала

GorodVitebsk.by.

Але�сандра�Д�бин�ина,

вед�щая�ТВУ�(2011–2013):

�–�Во�время�ст�денчества

я�принимала�а�тивное��час-

тие� во� всевозможных� твор-

чес�их� �он��рсах,� спортив-

ных�соревнованиях�и�не�боя-

лась�ни�сцены,�ни�зрителей.

Поэтом�,��о�да�де�ан�фило-

ло�ичес�о�о�фа��льтета�Сер-

�ей� Владимирович� Ни�ола-

ен�о� предложил� по�частво-

вать�в�создании�телевизион-

ных�про�рамм,�я�охотно�со-

�ласилась.� Мне� было� инте-

ресно�пробовать�себя�в��а-

честве�вед�щей�и�самой�пи-

сать�те�сты.

Работать�было�ле��о,�ведь

�� нас� была� сплоченная� �о-

манда� единомышленни�ов.�

Больше�все�о�мне�запомни-

лись�съем�и�Ново�о��ода,�та�

�а��запись�передачи�велась

не�толь�о�в�ст�дии,�но�и�на

�лицах��орода.

Елена� Коробова,� �ор-

респондент� ТВУ� (2011–

2014):

–� Ка�� толь�о� появилась

идея� создать� телевидение

�ниверситета,� мы,� а�тивис-

ты,�собирались�по�нес�оль-

�о�раз�в�неделю,�обс�ждали

е�о�название�и�ло�отип,�те-

мати���и�стиль�б�д�щих�про-

�рамм.

В�первое�время�нам�было

непросто,� ведь� н�жно� было

�читься�правильно�снимать,

монтировать...�Я��а���оррес-

пондент�та�же�стал�ивалась

с�определенными�тр�дностя-

ми.�Совершенствовала�свой

стиль�письма,�создавая�те�-

сты�для�телевизионных�про-

�рамм,� преодолевала� страх

и�стеснение,�отправляясь�на

интервью�с�незна�омым�че-

лове�ом.

ТВУ� –� это� �дивительный

период�ст�денчес�ой�жизни,

по� �отором�� я� се�одня� с��-

чаю,�но�в�то�же�время�рад�-

юсь�за�новые��спешные�про-

е�ты.�Та��держать!

Ирина� С�да�,� вед�щая

ТВУ�(2012–2014):

–�Для�меня�ТВУ�–�отправ-

ная�точ�а�на�п�ти���мечте.�С

детства�я�хотела�быть�вед�-

щей.�Та��и�сл�чилось.�То�да,

б�д�чи� ст�дент�ой� второ�о

��рса,�я�не�мо�ла�и�под�мать,

что�пол�ч��«Всё�и�сраз�».

С�чаш�ой��офе�на��ремо-

вом��ожаном�диване�я�вмес-

те�с�бессменным�совед�щим

Андреем� Кравчен�о� расс�а-

зывала�о�жизни��ниверсите-

та.�Каждая�съем�а�–�отдель-

ная�история.�Ка��сейчас,�по-

мню� под�отов��� �� ново�од-

нем��вып�с��.�Мы�с�Андреем

в� миш�ре� и� с� хлоп�ш�ами

спешим� поздравить� всех� с

Новым� �одом:� вместо�шам-

панс�о�о�–��азиров�а,�вмес-

то�сценария�–�сплошная�им-

провизация.� Десят�и� весе-

лых� д�блей,� сотни� счастли-

вых� фото�рафий� и� теплые

воспоминания�на�всю�жизнь.

Але�сей�Коледа,�опера-

тор�ТВУ�(2014–2016):

–� Ко�да� я� �чился� в� �ни-

верситете,� др�зья� расс�а-

зали�о�ва�ансии�оператора

на�ТВУ.�Меня�это�заинтере-

совало,�и�вс�оре�я�там�стал

работать.

Совмещать��чеб��и�работ�

на� ТВУ� было� неле��о.� Но� с

этой� задачей� я� справился.

Непросто� было� и� на�читься

профессионально� работать

с��амерой,�на�это�потребо-

валось� время� и� постоянная

пра�ти�а.

Запомнилось� очень� мно-

�ое:� различные� �онцерты,

интервью� с� людьми,� пере-

снятые� д�бли...� Это� время

навсе�да�останется�со�мной.

Елена� Юхно,� реда�тор

ТВУ�(2015–2016):

–�Мой�творчес�ий�п�ть�на

ТВУ�начался�со�зна�омства�с

�реативными�ребятами�–��же

сформировавшейся� �оман-

дой.� У� �аждо�о� из� них� был

свой�неповторимый�стиль,�и

мне�без�мно�хотелось�влить-

ся� в� этот� �олле�тив� и� при-

внести�что-то�свое.

Самое� сложное� в� созда-

нии� телевизионных� про-

�рамм�–�собрать�все�воеди-

но.�Сделать�та�,�чтобы�твой

сюжет,�репортаж�или�фильм

пол�чились� интересными� и

запоминающимися.� Одна�о

именно�в�этом�и�за�лючает-

ся� прелесть� и� неповтори-

мость� работы� телевизион-

щи�ов.

Больше�все�о�мне�запом-

нилось� то,� �а�� �отовили

фильм���105-летию��нивер-

ситета.� Из�чение� истории

в�за,�зна�омство�с�интерес-

нейшими�людьми,�разработ-

�а�сценария,��мно�очасовые

съем�и�и,��онечно�же,�яр�ая

премьера� фильма.

Инна�ШИРКЕВИЧ,

ст�дент�а�3���рса

ФлФ.

СЕНСАЦИОННЫЙ�ПРОЕКТ,

ИЛИ�КАК�ЗАРОЖДАЛОСЬ�ТВУ

ребята� прошли� и� проходят

�дивительн�ю� творчес��ю� и

жизненн�ю�ш�ол�,�и�д�маю,

что� навы�и,� приобретенные

за�время�работы�на�телеви-

дении,�при�одятся�в�их�даль-

нейшей�жизни.�Ведь�юноши

и� дев�ш�и� поочередно� вы-

полняют� работ�� �орреспон-

дентов,�сценаристов,�опера-

торов,�т.е.�один�челове��мо-

жет�попробовать�себя�в�раз-

ных� ипостасях.� Бла�одаря

взаимозаменяемости,� �реа-

тивности� ст�денты� делают

вели�олепные�передачи,�за-

нимают� призовые� места� в

различных� �он��рсах,� фес-

тивалях.� А� чтобы� и� в� даль-

нейшем� мы� пол�чали� дип-

ломы� за� � свои� передачи,

телевидение,� �онечно� же,

н�жно� ��реплять� талантли-

выми� �адрами� из� � вып�с�-

ни�ов� наше�о� �ниверсите-

та.�Пополнение�и�обновле-

ние���олле�тива�неординар-

ной,� инициативной� � моло-

дежью� толь�о� поспособ-

ств�ет� том�,� что� телевиде-

ние� выйдет� на� новый,� еще

более� профессиональный

�ровень.�Кстати,�мало�быть

�реативным,� н�жны� еще� и

определенные� знания.� По-

чем�� бы� �ниверситет�� не

изыс�ать� средства,� чтобы

ст�денты,� занимающиеся

под�отов�ой�телевизионных

передач,� смо�ли� �совер-

шенствовать�свое�ж�рнали-

стс�ое�мастерство,�мастер-

ство�режиссера�или�опера-

тора�в�профильных�высших

�чебных�заведениях?!�Теле-

видение� –� это� та�ое� же

средство� информации,� �а�

радио�или��азета.

Польз�ясь� сл�чаем,� хоч�

поздравить��олле�тив�ТВУ�с

первым�юбилеем�и�пожелать

необы�новенно� интересных

передач,�творчес�их�находо�,

новых�побед�и,��онечно�же,

�дачи�во�всех�делах.

Анастасия�НАРКЕВИЧ.

На� сним�е:� творчес�ий

�олле�тив� ТВУ� с� де�аном

ФлФ�С.В.�Ни�олаен�о.

Фото

К.�ВЕТРЕННИКОВА.

тает
 над
 �аждым
 вып�с�ом
 про�раммы:
 от
 монтажа
 до

вып�с�а
 сюжета
 в
 эфир
 и
 размещения
 е�о
 в
 �р�ппах
 в

социальных
сетях.
Оль�а
–
бессменная
вед�щая,
реда�тор

про�рамм,
��ратор
начинающих
�орреспондентов.
Дев�ш-

�а
 помо�ает
 нович�ам
прид�мывать
 сюжеты,
 разрабаты-

вать
сценарии,
реда�тировать
материал.

Рядом
с
Оль�ой
на
э�ране
неред�о
можно
�видеть
хариз-

матично�о
вед�ще�о
–
ст�дента
ФлФ
И�оря
Т�р�ова.
В
роли

�орреспондентов
проб�ют
себя
та�же
ст�дент�и
ФлФ:
Инна

Шир�евич,
 Верони�а
 Козлова,
 Яна
 Бо�атырёва,
 Наталья

Тарарыш�ина
 и
 автор
 это�о
 материала.
 И,
 �онечно
 же,

телевидения
бы
не
было,
если
бы
не
работа
операторов
–

ст�дентов
ФлФ:
Анатолия
Старанни�ова,
Вадима
Ильинца

и
Андрея
Юрчен�о.

Для
 ст�дентов
 ТВУ
 –
 пре�расная
 возможность
 стать

талантливыми
вед�щими,
�реативными
�орреспондентами

и
профессиональными
видеооператорами.
Это
�олоссаль-

ный
опыт
и
отличная
платформа
для
развития
новых
�ме-

ний
и
навы�ов.
И
 �то
знает,
может
быть,
для
 �о�о-то
из

ребят
ТВУ
станет
хорошим
началом
их
б�д�щей
�арьеры.

Оль"а�ВОЙТОВА,

ст�дент�а�4���рса�ФлФ.

СЕНСАЦИОННЫЙ�ПРОЕКТ,

ИЛИ�КАК�ЗАРОЖДАЛОСЬ�ТВУ



Разнообразной� является

темати�а�шестнадцати�живо-

писных� пленэрных� работ

представителей� Нов�орода.

Они� вложили� в� них� частич��

собственно�о�«я»,�свои�пере-

живания,� ч�вства� и� эмоции,

наполнив��аждое�произведе-

ние� сильной� энер�ети�ой.

Пленэрные� этюды� нов�ород-

с�их� ребят� представила� на

выстав��� �афедра�изобрази-

тельных�ис��сств��и�методи�и

преподавания�НовГУ�(завед�-

ющий� �афедрой� –� �андидат

педа�о�ичес�их�на���Г.А.�По-

ровс�ая).� Всем� �частни�ам

были� вр�чены� сертифи�аты

об��частии�в�межд�народной

выстав�е.

� Кроме� живописи� �олле�и

из�Нов�орода���нам�привезли

и�не�оторые�образцы�де�ора-

тивно-при�ладно�о�ис��сства,

выполненные�в�разных�техни-

�ах.� Здесь� можно� �видеть

вышив��� �рестом� по� �анве,

резьб��и�роспись�по�дерев�,�в

том�числе�и�хохломс��ю�рос-

пись,��р�жево,�набор�из�мо-

д�лей,�р�чные�стеж�и.�Все�они

рад�ют��лаз,�но�особо�выде-

ляются�среди�них�цер�ви�Нов-

�орода� и� портрет� вели�о�о

�нязя�Ярослава�М�дро�о�(вы-

шив�а� �рестом� по� �анве,

шерсть).� С� неподдельным

интересом�зна�омились� �ос-

ти� с� нашим� м�зеем� де�ора-

тивно-при�ладно�о�ис��сства,

�де�представлены�изделия�из

солом�и,� резьба� по� дерев�,

че�ан�а,� бати�,� �обелен,� вы-

шив�а.�И�не�дивительно,�ведь

это�–�зна�омство�с�народным

творчеством�Белар�си,�с�воз-

рождением�народных�ремесел.

О� важности� творчес�о�о

взаимодействия�межд��стра-

нами�и��ниверситетами,�цен-

ности� зна�омства� с� х�доже-

ственной� техни�ой� соседей

�оворили�во�время�от�рытия

выстав�и� проре�тор� по

�чебной� работе� �ниверси-

тета�В.И.�Т�р�овс�ий,�де�ан

ХГФ�Ю.П.� Беженарь,� доцент

�афедры� изобразительно�о

ис��сства� М.Л.� Цыб�льс�ий,

доцент��афедры�педа�о�и�и,

техноло�ий�и�ремесел�Нов�о-

родс�о�о� �ос�ниверситета

В.Е.�Мельни�ов.

Фёдор�ШКИРАНДО.
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Галоўны�рэда�тар

І.М.�ПРЫШЧЭПА

Рэда�тар

Н.П.�ЛАЗЕБНАЯ

Т
а
	называется	разноплано-

вая	выстав
а	ст�денчес
их

творчес
их	 работ,	 разверн�-

тая	в	выставочном	зале	х�до-

жественно-�рафичес
о�о	 фа-


�льтета.	На	ней	представле-

ны	 работы	 наших	 ребят,	 со-

зданные	по	ито�ам	выездных

пленэров	в	Гродно	и	Зелёной

Г�ре	 (Польша),	 и	 ст�дентов

фа
�льтета	 педа�о�ичес
о�о

образования,	ис
�сств	и	тех-

ноло�ий	Нов�ородс
о�о	�ос�-

дарственно�о	 �ниверситета

имени�Ярослава�М�дро�о.�Это

�же� вторая� совместная� выс-

тав�а,� �оторая,� б�дем� наде-

яться,�станет�традиционной.

Пленэрные� этюды� наших

ст�дентов� представляют� со-

бой� темпераментное� вопло-

щение�их�эмоций�и�впечатле-

ний� от� �виденной� нат�ры.

Примечательно,� что� мно�ие

из� молодых� х�дожни�ов� по-

пытались�передать�вибрацию

возд�ха,�и�р��света�и�тени�на

�рышах� домов,� ��полах� хра-

мов,�листве�деревьев.�У�не�о-

торых�это�весьма�неплохо�по-

л�чилось.

«ТВОРЧЕСТВО�БЕЗ�ГРАНИЦ»

Што�од���інтэрнаце�№�3�праходзіць��он��рс�«Battle��ітары-

стаў».�Сёлета�ён�адбыўся�19��астрычні�а�і�быў�прысвечаны

адраз��дв�м�святам�–�Дню�настаўні�а�і�Дню�маці.�У��он��рсе

прынялі�ўдзел�я��«�аспадары»�мерапрыемства,�та��і��осці�–

ст�дэнты�інтэрната�№�5.�Удзельні�і�дэманстравалі�свой�та-

лент� і�ры� на� �ітары,� а� не�аторыя� –� яшчэ� і� свае� ва�альныя

здольнасці.� На� �эты� раз� �� с�ладзе� ж�ры� былі:� старшыня

ст�дсавета�інтэрната�№�3�Глеб�К�ляшоў,�лаўрэат��он��рсаў

«Калейдас�оп�талентаў»� (2014)� � і� «Battle� �ітарыстаў»� (2015)

Кацярына�Леановіч� і�пераможца��он��рс��«Калейдас�оп�та-

лентаў»�(2015)�Анастасія�Нові�ава.

Падтрымаць��дзельні�аў�прыйшлі�іх�сябры�і�знаёмыя,�я�ія

��чнымі�апладысментамі�дапама�алі��ан��рсантам�зма�ацца

з� хваляваннем.� Вялі� мерапрыемства� пры�ожыя� дзяўчаты� –

Аліна�Кірылава�і�Лізавета�Паташова.

Вялі�ае� ўражанне� на� прыс�тных� і� членаў� ж�ры� а�азала

выст�пленне�Аля�сандры�Ба�авец�(інтэрнат�№�3),�я�ая�пра-

спявала�ўласців�ю�для�восеньс�а�а�надвор’я�песню�«Непо�о-

да».�У�выні���дзяўчына�заняла�першае�месца.�Запомнілася

прыс�тным� і� выст�пленне� Дзмітрыя�Шат�оўс�а�а� (інтэрнат

№� 5),� я�і� «запаліў»� зал�� песняй� «Спич�и»� і� заняў� др��ое

месца.� А� на� трэцюю� прыст�п��� п’едэстала� падняўся� Іван

Антанен�а�(інтэрнат�№�5)�з�песняй�«Капитал»,�я��ю�прысвяціў

сваёй�першай�настаўніцы.

Удзельні�і� �он��рс�� атрымалі� дыпломы� і� памятныя� пада-

р�н�і.�Усе�ж�прыс�тныя�былі�вельмі�задаволеныя�сяброўс�ай

атмасферай� мерапрыемства.

Ірына�МУРАЎЁВА,

ст�дэнт�а�3���рса�ФлФ.

ЗАВАЁЎНІКІ�ГІТАРЫ

ШКОЛА�НАЧИНАЮЩИХ�ЛИТЕРАТОРОВ

(�чащиеся
8–11
�лассов
и
лица
со
средним,

средним
специальным
и
высшим
образованием)

Здесь�вы�сможете�овладеть�приемами�создания�х�доже-

ственных�произведений�(поэзия,�проза,�драмат�р�ия),�под-

�отовить� свои� материалы� �� п�бли�ации� в� периодичес�их

изданиях�и�литерат�рных�альманахах,�позна�омиться�с�пра-

вилами��частия�в�литерат�рных��он��рсах�разно�о��ровня.

Занятия�проводит�Елена�Кри�ливец,��андидат�филоло�и-

чес�их� на��,� член�Союза� писателей� Белар�си,� член�Союза

писателей�России,�ла�реат�десяти�межд�народных�литера-

т�рных� �он��рсов.

ШКОЛА�ЮНЫХ�ЖУРНАЛИСТОВ

(�чащиеся
5-11
�лассов)

В� этой�ш�оле� �аждый� �чащийся,� мечтающий� работать� в

СМИ,�сможет�позна�омиться�с�основами�ж�рналисти�и,�при-

обрести� пра�тичес�ий� опыт� написания� п�блицистичес�их

материалов,� под�отовиться� �� пост�плению� на� ж�рналист-

с�ие� специальности.

Занятия�проводит�Надежда�Петрочен�о,�профессиональ-

ный�ж�рналист.

ШКОЛА�ЮНЫХ�МЕНЕДЖЕРОВ�ПО�ТУРИЗМУ

(�чащиеся
7-11
�лассов)

Здесь�вы��знаете�мно�о�ново�о�и�интересно�о�о�Витебщи-

не,� �всемирно�известных�достопримечательностях,�а�та�же

сможете�сами�создать�«т�р�мечты»�и�о��н�ться�в�мир�т�риз-

ма.

Занятия�проводит�Е�атерина�Плытни�,�старший�препода-

ватель��афедры�истории�Белар�си.

Сро��об�чения�в�ш�олах�–�5�месяцев.�Об�чение�платное.

Запись�в�ш�олы�ос�ществляется�по�телефонам�под�о-

товительно�о� отделения:� 8� (0212)� 27-03-96;� 58-96-49;

+375�33�317-95-09.

Наш�адрес:��.�Витебс�,�пр-т�Мос�овс�ий,�33,��аб.�122а,�122.

ВНИМАНИЕ!

НОВЫЕ�ШКОЛЫ

ПРИГЛАШАЮТ

Чытальная�зала�нав��овай

бібліятэ�і� была� цал�ам� за-

поўнена,� �алі� я� пераст�піла

яе�паро�.�Нават�раз��білася:

дзе�ж�мне�знайсці�месца,��аб

было� добра� бачна� і� ч�тно

�асцей,�я�ія�завіталі�ў�наш�

ВНУ� з� на�оды� свят�авання

500-�оддзя� белар�с�а�а

�ні�адр��авання?..

На� імпрэз�� прыйшлі� не

толь�і� ст�дэнты� і� вы�лад-

чы�і,�але�і�в�чні�і�настаўні�і

сярэдняй�ш�олы�№�4��.�Ві-

цебс�а,� бо� ле�цыя� бела-

р�с�а�а�паэта�Усевалада

Сцеб�ра�і� абяцала� быць

займальнай� і� ба�атай� на

рэд�ія� фа�ты� з� �історыі

�ні�адр��авання.� Ар�ані-

завалі�ж�та��ю�незвычай-

н�ю�с�стрэч��с�працоўні�і

бібліятэ�і� і� старшы� вы�-

ладчы�� �афедры� літара-

т�ры� філала�ічна�а� фа-

��льтэта�Ірына�Вацлаваў-

на�Саматой.

З�захапленнем��се�сл�-

халі� пра� пачынальні�а

�ні�адр��авання�ў�Еўропе�Яна

Г�тэнбер�а,�я�і�стварыў��вар-

штат� (др��арс�і� стано�).

Асаблів�ю� ўва��� ле�тар� за-

сяродзіў� на� малавядомых

звест�ах� пра� белар�с�а�а

першадр��ара� і� асветні�а

ІМПРЭЗА

500�ГОД�БЕЛАРУСКАМУ�КНІГАДРУКУ

АНОНС

ПРИГЛАШАЕМ!

КУЛЬТУРНЫ�КАЛЕЙДАСКОП

С�28�ноября�по�2�де�абря�в�нашем��ниверситете�пройдет

неделя�юридичес�о�о�фа��льтета.

Первым� ее� мероприятием� станет� выстав�а� �чебной� и

�чебно-методичес�ой�литерат�ры�в�на�чной�библиоте�е��ни-

верситета.�Второй�день�б�дет�посвящен�здоровом��образ�

жизни�ст�дентов.�Состоится�презентация��чебной��римина-

листичес�ой�лаборатории.�Ст�денты�юридичес�о�о�фа��ль-

тета� встретятся� с� олимпийс�им� чемпионом� Владиславом

Гончаровым�и�е�о�тренером�Оль�ой�Власовой.

На�протяжении�недели�фа��льтета�преподавателями�(ад-

во�атами)�б�дет�о�азываться�юридичес�ая�помощь�ст�ден-

там,� преподавателям� и� сотр�дни�ам� �ниверситета.� Кроме

это�о,� на� фа��льтете� пройд�т� дни� �афедр.� Их� про�рамма

б�дет�бо�ата�на�различные�мероприятия.

Б�д�щие�юристы�провед�т��вест-и�р��«Зна�омство�с�фа-

��льтетом»,�та�же�пройдет�от�рытое�занятие��р�ж�а�«Юный

следопыт»,��оторый�действ�ет�при��афедре���оловно�о�пра-

ва�и���оловно�о�процесса.

1� де�абря� состоится� на�чно-пра�тичес�ий� �р��лый� стол

«Гармонизация� за�онодательства� �ос�дарств-�частни�ов

ЕАЭС��а��одно�из��словий�защиты�с�бъе�тов�хозяйствования

и�прав��раждан».

В� последний� день� недели� фа��льтета� пройдет� мастер-

�ласс� по� использованию� информационно-правовых� рес�р-

сов.�Состоится�он�на�фа��льтете�математи�и�и�ИТ�в�рам�ах

дисциплины�«Основы�права».�А�ст�денты�5���рса�попроб�ют

себя�в�роли�преподавателя�на�от�рытой�ле�ции�«Правовые

основы�защиты�информации».

За�ончится�неделя�фа��льтета�подведением�ито�ов�и�праз-

дничным��онцертом,�посвященным�Дню�юриста.

СОБСТВ.�ИНФОРМАЦИЯ.

Францыс�а� С�арын�.� Пры-

с�тным�было�ці�ава�паразва-

жаць� разам� з� паэтам� пра

падвоенае� імя� Францыс�-

Геор�ій,�а�та�сама�паш��аць

ад�азы�на�пытанні,�звязаныя

з�аўтабія�рафічнай��равюрай

С�арыны.�Але�найбольш��сіх

�разіла�тое,�што��ожны�мо�

патрымаць���сваіх�р��ах�і�дас-

�анала�раз�ледзець�сапраў-

дныя� ар��шы� паперы� з� ва-

дзянымі� зна�амі.

Пасля�ле�цыі�ўсе�ахвотныя

ма�лі� праверыць� свае� веды

па� �історыі� �ні�адр��авання,

прыняўшы� ўдзел� �� ві�тары-

не.�За�правільны�ад�аз��ож-

ны�атрымліваў�невялі�і�пада-

р�на��–� �ампле�т�святочных

паштова�� ці� асобн�ю� паш-

тоў���з�серыі�«Не�маўчы�па-

белар�с��!».

Затым� выст�піла� саліст�а

Белдзяржфілармоніі�Таццяна

Грыневіч-Матафонава,� я�ая

пад��ітар��вы�анала�вядомыя

песні� –� вершы�Ян�і� К�палы,

Уладзіміра��Д�боў�і,�Ма�сіма

Ба�дановіча,�па�ладзеныя�на

м�зы��.�Песню�Л.�Вольс�а�а

«К�ра-шчабят�ра»� разам� з

Таццянай� праспявалі� ўсе

прыс�тныя.

Пасля� за�анчэння� мера-

прыемства�з�чытальнай�залы

бібліятэ�і� я� выходзіла� з� �с-

меш�ай� на� твары,� бо� атры-

мала�невера�одн�ю�асалод�

ад� та�ой� цёплай� ды� пазна-

вальнай�с�стрэчы.

Іна�ШЫРКЕВІЧ,

ст�дэнт�а�3���рса�ФлФ.

Фота

А.�ДУБРОЎСКАЙ.
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